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Усилить подготовку промышленйзсти 
к работе в зимних условиях

Подготовка промышленности в зиме 
имеет исключительно важное значение в 
борьбе за успешное завершение второго го
да послевоенной сталинской пятилетки. 
Обеспечить бесперебойную работу пред
приятий в течение зимних месяцев— это. 
значит,— создать также базу для закрепле
ния успехов предоктябрьского соревнова
ния, для лучшей подготовки к решению 
задач третьего года послевоенной сталин
ской пятилетки. Поэтому все работники 
промышленности должны проявить сейчас 
особенную дальновидность, особенную за
боту о завтрашнем дне своих предприятий

Зима— самый напряженный период в 
работе промышленности. Все ресурсы топ
лива, электроэнергии, сырья должны быть 
в зимний период максимально мобилизо
ваны и рационально использованы. Про
изводственные и бытовые помещения пред
приятий должны быть надежно защищены 
вт непогоды и холода, оборудование, ин
струменты еще до наступления зимы —  
приведены в образцовое состояние. Если 
все эти основные требования будут соблю
дены,— предприятию обеспечена нормаль
ная работа в зимних условиях.

Опыт прошлых лет учит, что подготов
ку к зиме надлежит начинать не только 
заблаговременно, но и вести по опреде
ленному плану. Многие предприятия Гру
зии учли это. Так. планы подготовки к 
зиме были составлены еще весной на за
воде им. Кирова и заводе им. Орджоники
дзе. Была установлена очередность тех 
или иных работ, организованы специаль
ные ремонтные бригады, выделены инстру
менты и материалы для них. В течение 
летних месяцев была выполнена значи
тельная часть намеченного плана.

Примерно, так была организована рабо
та на ряде других предприятий, и в ре
зультате промышленность Тбилиси рань
те и более успешно начала под
готовку к зиме, чем в прошлые годы. Во. 
несмотря на это, отстающих участков еще 
не мало.

На авторемонтном заводе в течение 
многих лет крыша ее ремонтировалась. 
Эго вызывает порчу других частей здания. 
Несмотря на то, что Министерство автомо
бильного транспорта Грузии еще в июне 
выделило заводу необходимые для ремон
та материалы, дирекпия проявила медли
тельность в подготовке к зиме- Только 
сейчас на заводе созданы ремонтные 
бригады.

Сильно запоздали с подготовкой к зиме 
на заводах «Центролит» и металлических 
конструкций и др. На «Центролите» кры
ша тоже в плохом состоянии. Ремонт ее 
был начат своевременно, но почему-то 
работы, несмотря на наличие материалов, 
до последнего времени почти не велись.

Медленно идет завоз топлива для пред
приятий Тбилиси- Состояние энер
гетического хозяйства ряда предприятий, 
в частности, паровозо-вагоноремонтного 
завода, оставляет желать много лучшего 
Значительно должны быть ускорены ре
монтные работы в жилых домах и обще
житиях предприятий. На обувной фабрике 
№ 1, например, дирекция не взялась 
еще по-настоящему за подготовку обще

житий к зиме. Многое надо успеть отре
монтировать и в жилых домах обувной 
фабрики им. Берия.

Тбилисский Комитет КП(б) Грузии, об
судив на-днях вопрос о ходе подготовки 
ряда предприятий к зиме, обратил внима
ние партийных, хозяйственных и проф
союзных организаций промышленности 
города на необходимость усиления и ус
корения работ на этом важнейшем участ
ке. Директора предприятий должны лич
но ежедневно проверять, как идут ре
монтные работы. Партийные организации 
обязаны следить за подготовкой произ
водства к зиме, возглавить эту работу.

Большую роль в подготовке промыш
ленности к зиме призваны сыграть уголь
щики и энергетики. Их задача — не 
только подготовить свое хозяйство к ра
боте в зимних условиях, но н помочь в 
этом другим предприятиям.

Прежде всего значительно возрастет 
потребность в угле. В последние дни в 
Ткварчелп и Ткибули темпы добычи 
угля усиливаются. Воодушевленные Ука
зами Президиума Верховного Совета СССР 
о шахтерах, коллективы действующих 
шахт стремятся досрочно выполнить пла
ны сентября и октября. Надо, чтобы
угольщики полностью выполнили свой 
долг перед промышленностью. Это значит, 
что надо не только дать угля столько, 
сколько предусмотрено планом, но и до
биться высокого его качества и отгру
жать потребителям только, стандартный
кондиционный уголь.

Серьезные задачи стоят сейчас и пе
ред энергетиками, особенно перед коллек
тивом Ткварчелгрэс, на долю которой в 
зимние месяцы всегда приходилась основ
ная нагрузка в выработке электроэнер
гии. За последний год производственная 
мощность Ткварчелгрэс значительно вы
росла. Коллектив станции обязан пол
ностью ее освоить и обеспечить беспере
бойную работу на протяжении всей зи
мы.

Подготовка к зиме должна стать на 
предприятиях одной из важнейших со
ставных частей предоктябрьского социа
листического соревнования. Долг участ
ников соревнования — проявлять ини
циативу и в том, чтобы подготовить свое 
рабочее место, участок, цех к последую
щей успешной работе в зимних условиях.

Предоктябрьское соревнование вступило 
сейчас в самый решающий свой период. 
Коллективы предприятий Грузии готовят
ся достойно встретить 30-ю годовщину 
Октября. Многие из них уже выполнили 
девятимесячную и десятимесячную про
грамму. Одновременно в промышленности 
идет подготовка к дальнейшему, еше 
большему увеличению выпуска продук
ции в предстоящем третьем году послево
енной сталинской пятилегки. Уже с января 
1948 года промышленность Грузии долж
на будет давать гораздо больше угля, 
марганца, станков, машин, предметов ши
рокого потребления и другой разнообраз
ной продукции.

Все это тем более обязывает коллек
тивы предприятий Грузии тщательно под
готовиться к зиме, к борьбе за новые 

| успехи на благо Советской Родины.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О присвоении звания Героя Социалистического Труда и награждении 

орденами и медалями СССР колхозников и работников МТС и совхозов 
за получение высокого урожая волокна и семян льна-долгунца и конопли

В ВЦСПС

За повседневный контроль профорганизаций н а д  выполнением  
предоктябрьских обязательств

Президиум ВПСПС принял постановле
ние о ходе выполнения социалистиче
ских обязательств в честь 30-й годовщи
ны Великой Октябрьской Социалистиче
ской революпии предприятиями промыш
ленности, транспорта, строительства, сов
хозами, МТС.

В постановлении указывается, что тру
дящиеся добились больших производ
ственных успехов в выполнении плана 
второго года послевоенной пятилетки. В 
ходе соревнования выдвинулось много 
новаторов. В машиностроении успешно 
внедряются методы скоростного резания 
металлов, закалка деталей токами высо
кой частоты и автоматическая сварка. В 
угольной промышленности начинает ши
роко применяться опыт цикличной рабо
ты лав. В текстильном производстве ты
сячи ткачей перешли на многостаночное 
обслуживание. На транспорте разверну
лось движение за непрерывпое увеличе
ние пробега паровозов. На передовых 
стройках внедряется поточно-конвейерный 
епособ кирпичной кладки.

Президиум ВЦСПС считает главнейшей 
задачей профессиональных союзов в на
стоящее время вовлечение многомиллион

ных масс рабочих, работнил, инженерно- 
технических работников и служащих в 
борьбу за выполнение принятых коллек
тивами предприятий обязательств в честь 
30-й годовщины Великой Октябрьской 
Социалистической революции. Профорга
низациям предложено направить свою 
деятельность на оказание помощи всем 
предприятиям, цехам, бригадам и отдель
ным рабочим в досрочном выполнении 
государственного плана 1947 года, повы
шении производительности труда, улуч
шении материально-бытовых условий. Не
обходимо практиковать созыв совещаний 
передовых рабочих по профессиям и по
сылку стахановцев одних предприятий на 
другие для обмена опытом непосредствен
но на месте работы.

Фабрично-заводским и цеховым комите
там профсоюзов поруч>еао повседневно кон
тролировать выполнение социалистических 
обязательств рабочими, отдельными уча
стками, цехами и предприятиями. Следу
ет также установить массовую проверку 
выполнения администрацией графика про
изводства, привлекая к этой работе ква
лифицированных рабочих, инженеров, 
технологов и служащих. (ТАОС).

Учитывая, что повышенно урожая яв
ляется важнейшей^ задачей в дело восста
новления и дальнейшего развития льновод
ства и коноплеводства, и в целях поощре
ния колхозников и работников МТС и сов
хозов за получение высоких урожаев во
локна и семян льна-долгунда п конопли, 
Президиум Верховного Совета СССР поста
новляет:

1. Установить, что бригадирам и звень
евым льнокопоплесеющих цолеводческих 
бригад колхозов и совхозов, председателям 
колхозов, управляющим отделениями ди
ректорам, старшим агрономам и старшим 
механикам совхозов присваивается звание 
Героя Социалистического Труда или произ
водится награждение их орденами и меда
лями СССР за получение следующих уро
жаев:

а) звание Героя Социалистического Тру
да присваивается за получение фактиче
ского сбора урожая волокна льна-долгунца 
не менее 9 центнеров и семян не менее 
5 центнеров с гектара: волокна среднерус
ской конопли не менее 10 центнеров и се
мян не менее 6 центнеров с гектара: во
локна южной конопли на зеленен не менее 
15 центнеров с гектара; стебля южной ко
нопли не менее 65 центнеров и семян юж
ной конопли не менее 6 центнеров с гек
тара;

б) орденом Лэнина награждаются за 
получение фактического сбора урожая во
локна льна-долгуниа не менее 7 центнеров 
и семян но менее 4.5 центнера; волокна 
среднерусской конопли не менее 8 центне
ров и семян не менее 5 центнеров с гек
тара; волокна южной конопли на зеленен 
не менее 13 пентиеорв; стебля южной ко
нопли не менее 55 центнеров и семян юж
ной конопли не менее 5 центнеров с гек
тара;

в) орденом Трудового Красного Знамени 
награждаются за получение фактического 
сбора урожая волокна льна-долгуниа не ме
нее 5,5 центнера и семян не менее 4 цент
неров с гектара: волокна среднерусской
конопли не менее 6 центнеров и семян не 
менее 4.5 центнера с гектара; волокна 
южной конопли на зеленей не менее 10 
центнеров с гектара: стебля южной конопли 
ир менее 50 центнеров и семян южной ко
нопли не менее 4.5 центнера с гектара;

г) медалями «За трудовую доблесть» и 
«За трудовое отличие» награждаются за 
получение фактического сбора урожая во
локна льна-долгунца не менее 4 5 пентне-

I ра и семян ае менее 3.5 центнера с гекта- 
; ра; волокна среднерусской конопли не ме
нее 5 центнеров и семян не менее 4 цент
неров с гектара; волокна южной конопли 
на зеленен не менее 8 центнеров с гектара; 
стебля южной конопли не менее 40 центне
ров и семян не менее 4 центнеров с гекта
ра.

Особо отличившихся колхозников и ра
ботников совхозов награждать орденами 
Ленина, Трудового Красного Знамени и ме
далями «За трудовую доблесть» и «За тру
довое отличие» в зависимости от их уча
стия в 'достижении высоких урожаев льна- 
долгунпа и конопли.

2. Присвоение звания Героя Социалисти
ческого Труда и награждение орденами и 
медалями СССР бригадиров и звеньевых 
льносеющих и коноплесеющих полеводче
ских бригад колхозов и совхозов, предсе
дателей колхозов, управляющих отделения
ми. директоров, старших агрономов и 
старших механиков совхозов производить 
при обязательном выполнении следующих 
условий:

а) при получении урожая, установленно
го статьей 1 настоящего Указа, с площади 
не менее 2 гектаров— для звеньевых льно
сеющих и коноплесеющих полеводческих 
бригад колхозов и совхозов; 5 гектаров —  
для боигадиров льносеющих и коноплесею
щих полеводческих бригад колхозов и сов
хозов; 10 гектаров —  для председателей

Публичные лекции к 30-летию Советского государства
Всесоюзное общество по распрос гране

нию полптических о научных знаний 
проводит в связи с 30-летием Великой 
Октябрьской Социалистической револю
ции цикл публичных лекций по вопросам 
советского строительства, экономики и 
права, истории и философии, литературы 
и искусства, естествознания,' медицины 
и т. д.

Намечены легаши — президента Акаде
мии наук СССР С. И. Вавилова «Совет-

А. Я. Вышинского — «30 лет Совет
ского государства», М. Б. Митина — 
«Развитие философской мысли за 30 
лет», Е. С. Варга — «Мир капитализма и 
мир социализма за 30 лет», Л. А. Орбе- 
ли — «Проблема советской биологии», 
Т. Д. Лысенко — «Советская сельскохо
зяйственная наука», министра высшего 
образования СССР С. В. Кафтанова — 
«Расцвет культуры народов СССР», про
фессора В П. Докукина «Великое со

кол х о зов и управляющих отделениями 
совхозов; 20 гектаров —  для директоров, 
старших агрономов и старших механиков 
совхозов;

б) нри получении звеном, бригадой, кол
хозом. совхозом или его отделением пла
нового сбора урожая волокна и семян льна 
о конопли на остальной плошадп посева 
льна-долгунца и конопли, исходя из расче
та плошали, установленной государствен
ным планом, планового сбора урожая зер
новых культур на всей площади и выпол
нении колхозом обязательных поставок а 
натуроплаты за работы МТС, а совхозом 
плана сдачп государству сельскохозяйст
венных продуктов, а также засыпки семен
ных Фондов по льну, конопле и зерновым 
культурам в размерах полной их потребно
сти.

3. Установить, что директорам, стар
шим агрономам, старшим механикам и 
бригадирам тракторных боигад МТС при
сваивается звание Героя Социалистическо
го Труда или производится награждение 
их орденами и медалями СССР за получение 
следующих урожаев волокна и семян льна- 
долгунца и конопли в обслуживаемых кол
хозах;

а) звание Героя Социалистического Тру
да присваивается; директорам, старшим 
агрономам и старшим механикам за получе
ние фактического сбора урожая волокна 
льна-долгунца не менее 6 центнеров и се
мян пе менее 5 пентнеров с гектара: волок- 
на среднерусской конопли не менее 7 пент
неров и семян не менее 5 центнеров с гек
тара: волокна южной конопли на зеленел 
не менее 13 пентнеров с гектара; стебля 
южной конопли не м^нее 50 пентнеров и 
семян не менее 5 пентнеров с гектара.

Бригадирам тракторных бригад за полу
чение фактического сбора урожая волокна 
льна-долгунца не менее 7 центнеров и се
мян не менее 5,5 центнера с гектара: во
локна среднерусской конопли не менее
7.5 центнера и семян не менее 5.5 цент
нера с гектара; волокна южной конопли на 
зеленец не менее 13.5 центнера с гектара; 
стебля южной конопли не менее 55 цент
неров и семян не менее 5,5 центнера с гек
тара;

б) орденом Ленина награждаются; ди
ректора, старшие агрономы и старшие 
механики за получение фактических 
сборов урожая волокна льна-долгунца не 
менее 5,5 центнера и семян не менее
4.5 центнера с гектара: волокна средне
русской копопли не менее 6 центнеров и 
семян не менее 5 пентнеров с гектара; 
волокна южной копопли на зеленен не 
менее 11 пентнеров с гектара; стебля 
южной конопли не менее 45 центнеров п 
семян не менее 5 пентнеров с гектара;

бригадиры тракторных бригад за полу
чение фактического сбора урожая волок
на льна-долгуппа не менее 6 центнеров 
и семян не менее 5 пентнеров с гектара; 
волокна среднерусской конопли не менее
6.5 пентнера и семян не менее 5,5 
центнера с гектара: волокна южной ко
нопли на зеленеп не менее 11,5 центне
ра с гектара; стебля южной конопли не 
менее 50 центнеров и езмян не менез
5.5 пентнера с гектара:

в) орденом Трудового Красного Знамени 
награждаются: директора, старшие агро
номы и старшие механики за получение 
фактического сбора урожая волокна льна- 
долгуниа не менее 5 пентнеров о семян 
пе менее 3.5 пентнера с гектара: волокна 
среднерусской конопли не менее 5 пент
неров и семян не менее 4,5 пентнера с 
гектара; волокна южной конопли на зе
ленец не менее 9 пентнеров с гектара; 
стебля южной копопли не менее 40 цент
неров и семян южной конопли не ме
нее 4,5 центнера с гектара;

бригадиры тракторных бригад за по
лучение фактического урожая волокна

льна-долгунпа не менее 5,5 пентнера п 
семян не менее 4 центнеров с гектара; 
волокна среднерусской конопли не менее
5.5 центнера и семян не менее 5 пент
неров с гектара; волокна южной коноп
ли на зеленец не менее 9,5 центнера с 
гектара: стебля южной конопли пе ме
нее 45 пентнеров и семян це менее 5 
центнеров с гектара;

г) медалямп «За трудовую доблесть» и 
«За трудовое отличие» награждаются;

директора, старшие агрономы п стар
шие механики за получение фактического 
сбора урожая волокна льна-долгунна не 
менее 4 центнеров и семян не менее 3 
центнеров с гектара; волокна среднерус
ской конопли не менее 4 центнеров и 
семян не менее 3.5 пентнера с гектара, 
волокна южной конопли на зеленен пе 
менее 7,0 пентнера с гектара, стебля 
южной копопли не менее 35 центнеров и 
семян не менее 3,5 нентпера с гектара;

бригадиры тракторных бригад за полу
чение фактического урожая волокна 
льна-долгунпа не менее 4,5 центнера и 
семян не менее 3,5 пентнера с гектара: 
волокна среднерусской коноплп не менее
4.5 пентнера и семян не менее 4 пент
неров с гектара: волокна южной коноп
ли на зеленеп не менее 7,5 пентнера с 
гектара; стебля южной конопли не ме
нее 40 центнеров и семян не менее 4 
центнеров с гектара.

Особо отличившихся трактористов, те
ребильщиков, машинистов льноконопле
обрабатывающих машин и {Тавотников 
МТС награждать орденами Ленина, Трудо
вого Красного Знамени и медалями «За 
трудовую доблесть» и «За трудовое от
личие» в зависимости от их участия в 
достижении высоких урожаев льна-дол
гунца и конопли.

4. Присвоение звания Героя * Социали
стического Труда и награждение ордена
ми и медалями СССР директоров, стар
ших агрономов, старших механиков и 
бригадиров тракторных бригад МТС про
изводить при обязательном выполнении 
следующих условий:

а) при получении урожаев, установ
ленных статьей 3 настоящего Указа, с 
площади посева льна-долгунпа и конопли 
не менее 200 гектаров — для директоров, 
старших агрономов и старших механи
ков; 30 гектаров — для бригадиров 
тракторных бригад;

б) при получении планового сбора уро
жая волокна и семян на остальной пло
щади посева льна-долгунпа и конопли 
в колхозах, обслуживаемых тракторной 
бригадой или МТС, а также при условии 
выполнения колхозами плана сдачи госу
дарству натуроплаты за работы МТС.

5. Установить, что;
а) качество волокпа и тресты, сдавае

мых колхозами государству по обяза
тельным поставкам и натуроплате за 
работы МТС, должно быть ее ниже;

по льноволокну среднего номера 12
« пеньковолокну « « 6
« тресте льча « « 1,5
« тресте конопли « « 0,9

б) при сдаче тресты на льнопенькоза- 
воды 5 центнеров тресты льна прирав
ниваются к 1 пентнеру волокна и
6.5 пентнера тресты конопли приравни
ваются к 1 центнеру волокна;

в) фактический сбор урожая волокпа 
льна и конопли исчисляется без пакли;

г) установленные пунктами 1 и 3 на
стоящего Указа показатели по получению

фактического сбора урожая волокна п 
семян льпа-долгуипа и конопли изменя
ются для семеноводческих колхозов сле
дующим образом:

по волокну льна и коноплп показатели 
снижаются на 30 проц. 
по семенам льна и конопли — повы
шаются на 25 проц. 
д) установленные пунктами 1 и 3 на

стоящего Указа показатели по получению 
фактического сбора урожая стебля и се
мян южной конопли повышаются для по
севов на полпвпых землях: по стеблю на 
100 проп. и по семенам на 25 проц.

6. Установить, что председателям ис
полнительных комитетов районных Сове
тов депутатов трудящихся, секретарям 
районных комитетов ВКП(б), заведующим 
районными отделами сельского хозяйства 
и главным агрономам этих отделов, обес
печивающим своей работой перевыполне
ние в пелом по району планового сбора 
урожая волокна и семян льна-долгунца 
и конопли не менее, чем на 20 проц., 
присваивается звание Героя Социалисти
ческого Труда, при перевыполнении пла
нового сбора урожая ее менее, чем на 
15 процентов, указанные работники на
граждаются орденом Ленина, а при пере
выполнении не менее, чем на 10 про
центов, награждаются орденом Трудового 
Красного Знамени.

Особо отличившиеся работники испол
нительных комитетов районных Советов 
депутатов трудящихся, районных комите
тов ВКП(б), районных отделов сельского 
хозяйства, льносемстанний и коноплесем- 
стапций награждаются орденами и меда
лями СССР в зависимости от их участия 
в организации получения высокого уро
жая волокна и семян льна-долгунпа и 
конопли в колхозах и совхозах района.

7. Присвоение звания Героя * Социали
стического Труда и награждение ордена
ми и медалями СССР работников испол
нительных комитетов районных Советов 
депутатов трудящихся, районных комите
тов ВКП(б), районных отделов сельского 
хозяйства производить при обязательном 
выполнении следующих условий:

а) при выполнении в целом по райо
ну обязательных поставок и натуроплаты 
за работы МТС и планов сдачи государ
ству по всем видам сельскохозяйственной 
продукции и выполнении планов заго
товки семенных фондов по льну, конопле 
и зерновым культурам;

б) при выполнении плана производства 
по основной для данного района отрасли 
хозяйства или сельскохозяйственной 
культуре.

8. Установить, что показатели по уро
жайности и размеру площадей, преду
смотренные настоящим Указом, за кото
рые производится присвоение звания Ге
роя Социалистического Труда и награж
дение орденами и медалями СССР, дей
ствуют на 1947— 1948 годы и в даль
нейшем ежегодно определяются постанов
лениями Совета Министров СССР.

9. Установить, что представление к 
присвоению звания Героя Социалистиче
ского Труда и награждению орденамп и 
медалями СССР в соответствий с настоя
щим Указом производится Министерством 
сельского хозяйства СССР на основании 
проверенных государственными инспекто
рами по определению урожайности ма
териалов исполнительных комитетов обла
стных и краевых Советов депутатов тру
дящихся. Советов Министров союзных и 
автономных республик по итогам каждого 
сельскохозяйственного года.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШЭЕРНИК. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва. Кремль.
18 сентября 1947 г.

В ПРОКУРАТУРЕ С С С Р
Прокуратура ООСР располагает сведе

ниями, что некоторые прокуроры недоста
точно реагируют на случаи преследования 
селькоров и рабкоров за их корреспондент
скую деятельность, связанную с разобла
чением неправильных, а иногда и преступ
ных действий отдельных должностных лиц. 
Совершенно необоснованно, например, был 
снят с работы зарекомендовавший себя как 
хороший производственник старший меха
ник Врадневспой МТС (Одесская область) 
т. Черевайко, написавший о злоупотреб
лениях директора МТС Васильева и бух
галтера Перепелица. Только после вмеша
тельства Прокуратуры СССР Перепелица за 
установленные крупные злоупотребления 
был арестован и привлечен к уголовной от
ветственности.

На основании проверки, произведенной 
по указанию Прокуратуры СССР, прокуро
ром Алтайского края предложено восстано
вить на работе с оплатой за вынужденный 
прогул селькора Осокина, незаконпо уво
ленного нз Сетовского сельпо в связи с его

корреспонденцией о фактах нарушения 
Устава сельскохозяйственной артели пред
седателем сельсовета Борисовым. Одновре
менно возбуждено дисциплинарное пресле
дование против лиц, виновных в необосно
ванном увольнении Осокина.

Как это видно из ряда возбужденных дел. 
некоторые лица, недовольные селькоров
ской и рабкоровской критикой, пытаются 
мстить авторам заметок.

Под все эти незаконные действия неред
ко подводятся формальные основания. Ино
гда незаконные действия проводятся не 
теми, кто непосредственно затронут крити
кой селькоров и рабкоров, а по их науще
нию другими липами.

Генеральный Прокурор СССР тов. К  П. 
Горшенин предложил прокурорам респуб
лик, краев, областей, городов и районов ре
шительно пресекать подобные случаи, на
стойчиво разоблачать лиц. виновных в 
преследовании сельских и рабочих коррес
пондентов. привлекать их к ответственно
сти. (ТАОС).

Рыба-путёш ественница

гкая наука за 30 лет», академиков дружество Ленина и Сталина». (ТАСС).

НАРЬЯН-МАР, 18 сентября. (ТАСС). 
Рыбаки отдела рабочего снабжения Ам- 
дермского рудника выловили на реке 
Каре го.тьпа весом в 300 граммов. На 
рыбе обнаружено кольпо с надписью 
«Астрахань БНИРО «N8 20380». Голец

проделал длинное путешествие от Астра
хани до верховьев Волги, отсюда через 
каналы попал в одну из рек, текущих 
на север. Затем рыба прошла Белое и 
Баренпово моря, Югорский пролив и до
стигла Карского моря.

Соревнование текстипьщиков в честь 
30-летия Веянного Октября

В соревновапии текстильщиков за до
срочное выполнение годового плана одно 
из первых мест заняли коллективы 
шерстяных предприятий. Систематически 
перевыполняя месячные задания, комби
наты и фабрики Главшерсти Министер
ства текстильной промышленности СССР 
дали за 8 месяцев более 500 ты
сяч метров готовых тканей сверх обяза
тельств.

Наиболее значительных успехов доби
лись ткаико-отделочная фабрика имени 
X годовщины Красной Армии (Павлов
ский посад, Московской области), Ново- 
Иогинская, Ростокинская фабрики, фа

брика имени Ленина в Клинпах и др. В 
числе передовиков —ленинградский комби
нат им. Тельмана, давший большое коли
чество пряжи, суровых и готовых тка
ней сверх задания.

Краснохолмский комбинат, Пушкинская, 
Ново - Ногинская и Обуховская имени 
Ленина фабрики превысили довоенный 
уровень суточного выпуска продукции.

Шерстяники добились значительного 
повышения производительности труда и 
оборудования. Выработка рабочего по 
сравпснию с прошлым годом повысилась 
в прядении на 17,7 процента, в ткаче
стве— на 15,5 процента. (ТАСС).

Электрификация колхозных сел Белоруссии
МИНСК, 18 сентября. (ТАСС). Вдоль 

берегов реки Л учеса раскинулись не
большие деревни. До революции в окнах 
ветхих избушек даже в длинные зимние 
ночи не было водно света. Неузнаваемо 
изменились белорусские деревни за годы 
советской власти. Воды Л учесы приведи 
в движение колхозные электростанции и 
мельницы. В домах колхозников зажглись 
лампочки Ильича.

До войны мощность сельских электро
станций в республике достигла 30.460

киловатт. Немецко-фашистские захватчи
ки уничтожили все энергохозяйство. Те
перь вновь оно возрождается. Только в 
нынешнем году в республике сдано в 
экеплоатацию 22 новых колхозных элек
тростанции. К 30-й годовщине Октября 
будет электрифицировано 150 колхозов, 
30 МТС и машинно-тракторных мастер
ских. К концу пятилетки мощность кол
хозных электростанций превзойдет дово
енный уровень более чем в два раза.
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За мир и дружбу народов, против поджигателей новой войны

ты!
Прошел год со времени первой сессии 

Генеральной Ассамблеи. Необходимо огля
нуться назад, на пройденный за это время 
путь, подвергнуть анализу работу, про
деланную за это время организацией Об’- 
единенных наций, подвести некоторые 
итоги, наметить возможные перспективы. 
Каждая делегация, каждая страна— член 
организации Об'единенных наций обязана 
выполнить этот свой долг нелицеприятно 
и с сознанием своей высокой ответствен
ности в этом деле, требующем полной яс
ности, об’ективности и уважения к прав
де, которая должна быть превыше всего.

Бросая свой взгляд назад, советская де
легация должна констатировать, что за 
отчетный период времени в работе орга
низации Об'единенных наций имели место 
серьезные недостатки. Эти недостатки дол
жны быть вскрыты и названы со всей 
решительностью и последовательностью. 
Они выразились главным образом в от
ступлении от важнейших принципов, по
ложенных в основу организации, а в ряде 
случаев и в прямом нарушеппи ряда важ
ных решений Геперальной Ассамблеи.

Эти недостатки в значительной мере яв
ляются результатом стремления таких

Речь  А. Я. Вышинсного  на пленарном заседании Генеральной
организации О б 1единенных наций 18 сентября  1947

III. СССР за  запрещение атомного оружия, 
за  строгий международный контроль

Ассамблеи
Господин председатель, господа делега- влиятельных государств —

Г.
членов 06’- 

единенпых наций, как США, а также Ве
ликобритания, использовать организацию 
в своих узко групповых интересах, прене
брегая интересами международного со
трудничества на-' основе выраженных в 
Уставе принципов.

Политика использования организации от
дельными государствами в своих эгоисти
ческих, узко понятых интересах ведет к 
подрыву ее авторитета, подобно тому, как 
это произошло е печальной памяти Ли
гой Наций.

С другой стороны, неудовлетворитель
ное положение дела в организации Об’еди
ненных наций, отрицательно сказываю
щееся на ее авторитете, явилось резуль
татом игнорирования организации со сто
роны указанных выше государств, пытаю
щихся проводить в жизнь ряд практиче
ских мероприятий вне и в обход органи
зации Об'единенных наций.

Необходимо обратить внимание на серь
езную опасность, которая создается в от
ношении организации Об’единенных на
ций такой политикой, несовместимой с 
принципами Устава и с теми целями и 
задачами, которые поставили перед собой 
Об'единенные нации, создавая организа
цию.

I. США и Великобритания против сокращения
вооружений

Среди наиболее важных недостатков в 
деятельности организации Об'единенных 
наций необходимо в первую очередь отме
тить неудовлетворительный ход работы но 
выполнению решения Ассамблеи от 14 де
кабря 1946 года о всеобщем сокращении 
вооружений.

Единогласно принятая в прошлом году 
Генеральной Ассамблеей революция о все
общем сокращении вооружений отвечает 
жизненным интересам миллионных народ
ных масс, продолжающих, несмотря на 
окончание второй мировой войпы, нести 
на себе бремя военных расходов и непо
мерных тягот, связанпых с ^прекращаю
щимся ростом вооружений. Принятое Ас
самблеей решение о всеобщем сокращении 
вооружений является вместе с тем выра
жением стремлений и требований миролю
бивых пародов к установлению прочного 
мира и международной безопасности, вы
ражением требований, продиктованных 
пережитыми ими страданиями и понесен- 
ными жертвами. Именно в силу этого ука
занное решение было встречено народами 
всего мира с глубоким удовлетворением и 
надеждами на быстрое и полпое осуще
ствление. Однако, эти надежды не оправ
дались.

При попытках наметить в рамках Сове
та Безопасности и в комиссии по обыч-

пия указанного решения Ассамблеи. Вся 
деятельность американской и английской 
делегаций в комиссии по обычным воору
жениям свидетельствует о том, что США 
и Великобритания не хотят сокращать 
свое вооружение, не хотят разоружаться, 
тормозят разоружение, что дает основание 
д.™ тревоги в рядах миролюбивых на
ций. Заявление Бевина в Саутпорте о том, 
что он ее собирается содействовать разо
ружению, служит убедительным ответом 
па вопрос о причинах неудовлетворитель
ного положения вещей с выполнением ре
шения Ассамблеи о сокращении вооруже
ний. Об этом же говорит недавнее выступ
ление Трумэна в Петрополисе, в котором 
президент США подчеркнул, что военные 
силы США будут сохранены, причем пре
зидент ни словом не обмолвился об обяза
тельстве произвести какое-либо сокраще
ние вооруженных сил, принятом на себя 
Об'единенными нациями в соответствии с 
решениями Генеральной Ассамблеи.

Такая позиция США и Великобритании

В  интересах укрепления всеобщего ми
ра Советский Союз предложил заклю
чить конвенцию о запрещении примене
ния атомного оружия во всех случаях. 
Это предложение Советского Союза по
лучило широкий отклик и поддержку во 
всех странах. «Такая конвенция,— гово
рится в меморандуме Британской Ассоциа
ции научных работников,— кажется нам 
весьма желательной, и трудно оправдать 
нежслапие со стороны Великобритании и 
США согласиться с этим».

Оценивая требование СССР уничтожить 
запасы готового атомного оружия п пре
кратить его производство, британские 
ученые пишут, что такое требование ка
жется чрезвычайно разумным.

Советский Союз стоит за строгий меж
дународный контроль над предпрпятпямп 
атомпой энергии, который, однако, не 
должен переходить во вмешательство в 
те отрасли национальной промышленности 
и в те_ вопросы, которые не связаны с 
атомной энергией. П здесь правы англий
ские ученые-атомники, высказывающие 
в меморандуме, опубликованном 23 янва
ря, пожелание, «чтобы право инспекции 
было, насколько это возможно, ограниче
но и не являлось средством проявления 
чрезмерного любопытства в отношении 
законной промышленности и других ви
дов деятельности».

В своем меморандуме, опубликованном 
в августе с. г., британские ученые еще 
раз указывают па необходимость ограпи-

трольный орган, превращающийся в соб
ственника. который будет поступать так, 
как этого требуют интересы большинства 
членов этого органа, на доброжелатель
ное отношение которых к себе Советский 
Союз не может рассчитывать. Но именно 
такого положения н добиваются делега
ции, группирующиеся вокруг американ
ский делегации и действующие под ее 
руководством. Уже питировапный выше 
меморандум английских ученых не скры
вает того обстоятельства, что американ
ский план организации контроля над 
атомпой энергией предусматривает меры, 
которые, как говорится в меморандуме, 
«можно истолковать как поддерживаю
щие господство Соединенных Штатов в 
области атомной энергии».

Против такого положения советская 
делегация возражает и будет возражать 
впредь, добиваясь не господства одной 
страны в международном контрольном ор- 
гане, а равенства всех участников этого 
органа во всей его деятельности.

В этой связи также надлежит папом- 
пить, что представители США в атомной 
комиссии упорно возражают против одно
временного установления контроля над 
атомным производством во всех его ста
диях — от добычи сырья до выпуска 
готовой продукции.

Представители США предлагают отло
жить иа неопределенное время установле
ние контроля над наиболее опасными ко
нечными стадиями атомного производства, 
в которых США считают себя в данное

чить определенными рамками права ин- время монополистами. Они настаивают
спекпип, которая не должна служить 
пелям организованной экономической и 
военной разведки. «США и другие сто
роннике; плана Баруха,— указывается в 
меморандуме,— следует побудить сформу
лировать гарантии, которые обеспечива
ли бы такое положение, когда никакой 
план инспекции пе превратился бы в 
тщательно разработанную систему шпио
нажа».

Исходя из изложенных выше приипи- 
пов организации международного контро
ля, который, новторяем, должен быть ре
альным, сильным и эффективным, совет
ская делегация считает необходимым ин- 
спекпионные оргапы поставить в изве
стные рамки, их права ограничить зада
чами действительного контроля над атом
ной энергией, исключив возможность ис-

в вопросе о сокращении вооружений и от- пользования контрольпых органов для
сутствие положительных результатов в 
решении задач, указанных в резолюции 
от 14 декабря 1946 г., порождают, как 
мы сказали, справедливую тревогу и бес
покойство за успех начатого дела, чему 
особенно содействуют гонка вооружений,

ным вооружениям практические мероприя-1 включая атомное оружие, и военные при- 
тпя по осуществлению решения Генераль- | готовлепия некоторых могущественных в 
ной Ассамблеи о всеобщем регулировании . военном и экономическом отношении го- 
п сокращении вооружений представители 1 сузарств. Тем самым подрывается вера в 
США и Великобритании выдвинули такие искренность миролюбивых деклараций и 
условия сокращения вооружений, которые заявлений о решимости избавить гряду- 
не могли не привести к срыву выполне- щие поколения от бедствий войн.

II. США срывают работу по запрещению  
атомного оружия

Особеппую тревогу вызывает у миллио
нов Простых людей неудовлетворительюе 
положение дела с запрещением атомного 
и других основных видов оружия массо
вого уничтожения. Такая тревога является 
тем более основательной, что атомное ору
жие представляет собой оружие нападения, 
оружие агрессин. В результате полутора 
лет работы атомной комиссии ни одна из 
задач, поставленных перед ней резолюпн- 
ей Генеральной Ассамблеи от 24 января 
1946 г., не только не выполнена, но и не 
достигнут какой-либо прогресс в деле их 
в ып ол пения.

Советское правительство, со своей сто
роны, предприняло ряд шагов для того, 
чтобы содействовать положительному раз
решению этого вопроса. В дополнение и 
в развитие своего предложения относи
тельно заключения международной кон
венции о запрещении атомного и других 
основных видов оружпя массового уничто
жения советское правительство внесло на 
рассмотрение атомной комиссии- предложе
ние об основных положениях международ
ного контроля над атомной энергией. Од
нако, это предложение встретило проти
водействие со стороны, главпым образом. 
Соединенных Штатов. Полагая, что у 
США остапется монопольное положение в 
отношении атомного оружия. США сопро
тивляются всяким попыткам добиться уни
чтожения имеющихся у пих запасов атом
ных бомб и запрещения их дальнейшего 
производства, в то же время сами систе
матически расширяют производство этих 
бомб. Возникшие на этой основе разно
гласия между членами комиссии мешают 
ее работе и парализуют все усилия, на
правленные на то, чтобы успешно разре
шить поставленную перед комиссией за
дачу.

Между тем не подлежит сомнению, что 
многие разногласия могли бы быть устра
нены при более об’ективном подходе к де
лу со стороны некоторых делегаций и в 
том числе американской делегации Мож
но было бы устранить, например, разно
гласие, возникшее в связи с предложени
ем советской делегации об уничтожении 
запасов готовых атомных бомб после 
вступления в силу конвенции о яапреше- 
нии атомного оружпя. Как известно, боль
шинство комиссии выразило принципиаль
ное согласие с необходимостью уничто
жения запасов атомного оружия и исполь
зовании содержащегося в нем ядерного го
рючего лишь в мирных пелях. Только де
легация Соединенных Штатов Америки 
продолжает возражать против уничтоже
ния запаса атомных бомб, препятствуя, та
ким образом, принятию решения по это
му вопросу, одобренного большинством ко
мпот-ии.

Обращает на себя внимание и положе
ние создавшееся в вопросе об инспекции.

До последнего времени американская де
легация подчеркивала особое значение ин
спекции. В предложениях советской деле
гации инспекция также занимает мссго 
основного мероприятия после запрещеняя 
атомного оружия. Однако в настоящее вре
мя американская делегапия неожиданно 
стала умалять значение инспекции, вы
двигая на первый план другие вопросы—  
о передаче атомных предприятий в соб
ственность международному органу, об 
управлении, лицензировании и т. д.

При этом американская делегация не 
хочет считаться с мнением авторитетных 
ученых, которые, как об этом говорит, 
например, меморандум Британского Сове
та Ассоциации ученых-атомников, в со
став которой входят такие видные деяте
ли науки, как Рудольф Пайэрлс, Оли
фант, Мун и др., возражают против того, 
чтобы средства производства атомной энер
гии принадлежали органу Международно
го контроля. Как известно, в указанном 
меморандуме английские ученые подчер
кивают, что предоставление этому органу 
средств производства «в полное владение 
в обычном смысле этого слова вызвало бы 
затруднения, так как оно дало бы органу 
по контролю над атомной энергией право 
решать, имеет ли та или иная страна 
право строить энергетические заводы и 
право препятствовать использованию энер
гии, произведенной такими заводами, или 
устанавливать условия снабжения такой 
энергией».

Английские ученые, критикуя положе
ние, отстаиваемое американской делегаци
ей. еще со времени деятельности Баруха, 
справедливо говорят: «Такое ограничение 
создало бы возможность для вмешатель
ства в экономическую жизнь каждой 
страны в такой степени, которая не яв
ляется необходимой для того, чтобы вос
препятствовать применению атомной энер
гии для разрушительных целей». Это —  
голос людей науки, рассматривающих дан
ную проблему в аспекте интересов пауч- 
пого прогресса, который несовместим с не
ограниченным контролем со стороны како
го-либо Централизованного международно
го органа над научно-исследовательской 
работой, устремленной на мирные цели, 
на пели открытия и увеличения энерге
тических ресурсов.

Вот почему меморандум английских 
учепых-атомников высказывается за план, 
который явился бы гарантией от Накоп
ления опасных материалов без разреше
ния органов но контролю над атомпой 
энергией и в то же время дал бы воз
можность всем странам проявлять иници
ативу в строительстве на своей террито
рии заводов, производящих атомную энер
гии! в дополнение к другим энергетиче
ским ресурсам.

того, чтобы произвольно залезать в лю
бые отрасли народного хозяйства, не 
считаться даже с тем, что такого рода 
вмешательство может лишь подорвать и 
развалить народное хозяйство любой стра
ны. Американская делегация и некоторые 
другие делегации особенно ратуют за то, 
чтобы владел и управлял всеми завода
ми, производящими атомные материалы в 
опасном количестве, международный коя-

вместе с тем на немедленном введении 
коптроля над первоначальной стадией — 
добычей сырья.

Совершенно ясно, что американская 
позиция не может не быть расшифрована 
как позиция, направленная на то, что
бы контроль пе был распространен на 
Соединенные Штаты Амерпкп, в то время 
как все другие страны были бы теперь 
же подчинены международному контролю.

Таково положение дел в атомном вопросе-
Разумеется, нельзя рассчитывать на 

успех работы, в которой со стороны не
которых делегаций не проявляется 
стремления к сотрудничеству во имя до- 
етпжения целей, указанных в резолюции 
Генеральной Ассамблеи от 14 декабря 
прошлого года. Нельзя терпеть такое по
ложение, нельзя мириться с тем, что все 
ещо не устранена угроза использования 
атомной энергии т пелях массовых раз
рушений и истребления мирного населе
ния. Совесть народов не может мириться 
с таким положением, когда, несмотря на 
призыв организации Объединенных наций 
покончить с атомным оружием и други
ми основными видами массового уничто
жения людей, не только продолжается, 
но., все более расширяется изготов
ление средств массового истребления.

IV. Планы Трумэна— Маршалла несовместимы 
с принципами организации 06 ‘единенных наций
Особенно яркими примерами наруше

ния принципов организации и игнориро
вания ее являются так называемые докт
рина Трумэна и «план Маршалла».

Как показал опыт последних месяцев,
провозглашение этой доктрины означало
переход правительства США к прямому 
отказу от принципов международного со
трудничества и согласованных действий 
великих держав, к попыткам диктовать 
свою волю другим - независимым государ
ствам, используя в то же время экономи
ческие средства, выделяемые как помощь 
отдельпым нуждающимся странам, явно 
для политического давления. Об этом на
глядно свидетельствуют мероприятия пра
вительства США, проводимые им вне и в 
обход организации Об’единенных наций 
в Греции и Турции, а также мероприя
тия, намечаемые в соответствии с так 
называемым «планом Маршалла» в Ев
ропе. Эта политика находится в резком 
противоречии с принципом, провозглашен
ным Генеральной Ассамблеей в резолюции 
от 11 декабря 1946 г. о том, что по
мощь другим странам «никогда не долж
на быть использована в качестве поли
тического оружия».

«План Маршалла» по существу пред
ставляет собой, как это теперь очевидно, 
лишь приспособленный в условиям пос
левоенной Енропы вариант доктрины 
Трумэна. Выдвигая этот «план», прави
тельство США, очевидно, рассчитывало 
при содействии правительств Великобри
тании и Франции поставить европейские 
страны, нуждающиеся в помощи, перед 
необходимостью отказаться от своего не- 
от’емлемого права распоряжаться своими 
экономическими ресурсами, планировать 
по-своему напиопальное хозяйство, рас
считывало поставить все эти страны в 
Прямую зависимость от интересов амери
канских монополий, стремящихся предот
вратить надвигающийся кризис ускорен
ным экспортом в Европу товаров и капи
талов.

Как известно, пе все страны Европы, 
несмотря на их нужду и трудности по
слевоенного экономического восстановле
ния, согласились пойти на такое ущем
ление их суверенитета, на такое вмеша
тельство в их внутренние дела, а те 
страны, которые пошли на известпые пе
реговоры по этому иоводу в Париже, все 
больше начинают понимать опасность 
своего положения, все больше осознают 
истинный смысл этих предложений о 
помощи. Становится все более очевидным 
для всех, что проведение в жиздь «плана 
Мартпалла» будет означать подчинение 
европейских стран экономическому и по
литическому контролю со стороны США 
и прямое вмешательство последних во 
внутренние дела этих стран.

Вместе с тем, этот план является по
пыткой расколоть Европу на два лагеря 
и завершить с помощью Великобритании 
и Франции образование блока ряда евро
пейских стран, враждебного интересам 
демократических стран Восточной Евро
пы и, в первую очередь. Советского Сою
за.

Важной особенпостыо этого плана яв
ляется стремление противопоставить стра
нам Восточной Европы блок ряда запад
но-европейских стран, включая и Запад
ную Германию. При этом имеется в виду 
использовать Западпую Германию и гер
манскую тяжелую промышленность (Рур) 
в качестве одпой из важнейших эконо
мических баз американской экспансии в 
Европе, вопреки национальным интересам 
стран, являющихся жертвами германской 
агрессии.

Достаточно напомнить об этих фактах, 
чтобы стала совершенно бесспорной пол
ная несовместимость такой политики 
США и политики поддерживающих их 
британского и французского правительств 
с основными принципами организации 
Об’единенных Наций.

просу (Аргентина), по вопросу о дискри
минации индийцев в Южной Африке, об
установлении опеки над бывшей подман
датной территорией Юго-Занадиой Афри
ки (Южно-Африканский Союз).

Генеральная Ассамблея не может прой
ти мимо таких действий отдельных чле
нов организации, срывающих достижение 
целей, поставленных в ее решениях и 
умаляющих авторитет организации Об’е
диненных наций.

В этой связи мы не Можем не кос
нуться событий, происходящих в Индоне
зии. Эти события нельзя квалифициро
вать иначе, как акт агрессии, совершен
ный против индонезийского народа го
сударством, являющимся членом Об'еди- 
яенпых наций. Песпровопировапное воен
ное нападение Голландии на Индонезий
скую республику вызвало законное воз
мущение всех честных людей в мире. 
И что же; разве организация Об’едвиен- 
ных наций оказала должную защиту ин
донезийскому народу? Все мы знаем, что 
этого пе случилось. В результате рассмот
рения индонезийского вопроса па Совете 
Безопаспости некоторые государства при
ложили немало усилий для того, чтобы 
умалпть значение происходящих в Индо
незии событий и навязать такое решение 
Совету Безопасности по этому вопросу, 
которое ни в коем случае нельзя счи
тать достаточным для ограждения закон
ных интересов Индонезийской республи
ки, ставшей жертвой военного нападёпия.

Ясно, что подобные решения не могут 
не подрывать авторитета организации 
Об’единенных наппй, которая как раз и 
призвана для того, чтобы обеспечить под
держание мира между пародами.

Обращает при этом на себя внимание 
го, что, не проявляя должного интереса 
к устранению _ неудовлетворительного по
ложения вещей с разрешением испанско
го и других названных выше вопросов, 
некоторые влиятельные державы проявля
ют особый интерес к нрапскому вопросу, 
который все еще продолжает оставаться 
в повестке дня Совета Безопасности спу
стя полтора года после его полпого уре
гулирования, а также после заявления 
самого Ирана с просьбой о снятии этого 
вопроса с повестки дня Совета Безопасно
сти. Достойпо внимания такое упорное 
стремление делегатов США и Великобри
тании во что бы то ни стало, рассудку 
вопреки, удержать иранский вопрос на 
повестке дня Совета Безопасности для 
каких-то, очевидно, специфических це

лей. Тем более заслуживает втптмапия 
го, что свсрхординарное упорство в этом 
деле американского и английского членов 
Совета не смогло поколебать даже впол
не обоснованное раз’яснение генерально
го секретаря о том, что не существует 
никаких оснований, чтобы Совет зани
мался так называемым иранским вопро
сом.

Касаясь вопроса о Совете по опеке, 
советская делегация считает также не
обходимым отметить следующее:

На заседании Генеральной Ассамблеи 
13 декабря 1946 г. делегация СССР под
вергла критике представленные па утвер- 
жденпе Ассамблеи соглаптеппя об опеке 
над бывшими подмандатными территория
ми, поскольку как самая подготовка 
этих соглашений, так и некоторые их 
статьи не соответствуют требованиям, 
предусмотренным Уставом Об’единенных 
напий. То обстоятельство, что в основу 
организации Совета по опеке были поло
жены указанпые соглашения с отмечен
ными выше недостатками, не могло, ко
нечно, не оказать влияния на отношение 
делегации СССР к выборам членов Сове
та, организованного на основе этих со
глашений. Советская делегация и в на
стоящее время придерживается точки 
зрения, высказанпой по этому поводу на 
заседании Ассамблеи 13 -декабря 1946 года.

Делегапия Советского Союза, являюще
гося постоянным членом Совета по опе
ке, хотела бы надеяться, что отмеченные 
выше парушения Устава, имевшие место 
при заключении соглашений по опеке, 
будут исправлены, что, еесомпеино, об
легчило бы Совету по опоке выполнение 
стоящих перед ним задач.

Само собой понятно, что это было бы 
как в интересах организации Об’единен
ных нации в пелом, так и в интересах 
населения территории под опекой.

Неудовлетворительное положение в ра
боте организации Об’единенпых напий 
не случайно, а является следствием отно
шения к организации со сторопы ряда 
стран — членов этой организации и, в 
первую очередь, США и Великобритании. 
Такое отношение пе содействует укрепле
нию организации и не служит делу меж
дународного сотрудничества. Наоборот, 
оно Ведет к ослаблению п расшатыва
нию организации Об’единенных напил, 
что, несомнепно, отвечает планам и на
мерениям реакционных кругов указанных 
стран, под влиянием которых и'проводит
ся соответствующая политика.

VI. СССР за  укрепление организации 
0 6 ‘единенных наций

— шоа;«гс ~ г  ягдиненных нации— это политика укрепле
ния этой организации, политика расшире
ния и укрепления международного сотру*-

V. Нарушение решений организации 
06 ‘единенных наций

Нельзя также признать нормальным 
такое положение во взаимоотношениях 
между членами Организации Об’едиПен- 
пых наций, при котором иностранные во
оруженные силы продолжают Находиться 
на территории государств — членов ор
ганизации, являясь средством политиче
ского вмешательства в их внутренние де
ла и создавая тем самым неравноправ
ные, зависимые, противоречащие Уставу 
отношения между государствами. Британ
ские войска все еще находятся в Египте 
— вопреки воле последнего, в Греции — 
в нарушение ее государственной конств- 
тупип, в Трансиордании, которая обрати
лась е просьбой о принятия ее в члены 

I организации. Американские войска про

должают пребывать в Китае, чго отнюдь 
не способствует установлению там внут
реннего мира и спокойствия. Пребывание 
иностранных войск на певражеских тер
риториях пе должно иметь места, если 
это пребывание не связано с охраной 
коммуникаций с бывшими вражескими 
территориями в период их оккупации. 
Упрочение всеобщего мира п взаимного 
доверия между странами требует скорей
шего и положительного разрешения во
проса об эвакуации с территорий не
вражеских государств пностряппых войск, 
не несущих охраны коммуникаций с 
бывшими вражескими странами.

Следует также отметить невыполнение 
некоторыми члепамп организации важных
решений Ассамблеи: по испанскому во-

ничества, политика неуклонпого последо
вательного соблюдения Устава и проведе
ния в жизнь’его принципов.

Укрепление организации Об’единелных 
наций возможно лишь на основе уваже
ния политической и экономической неза
висимости государств, на основе уважения 
суверенного равенства народов, а также 
последовательного и безусловного соблю
дения одного из важнейших припципов ор
ганизации Об’единенных наций—  принци
па согласованности и единогласия великих 
держав при решении важнейших вопро
сов по поддержанию международного мира 
и безопасности. Это находится в полном 
соответствии с особой ответственностью 
этих держав за сохранение всеобщего ми
ра и является гарантией защиты интере
сов всех стран—-членов организации Об’е- 
динейпых наций, больших и малых.

Советский Союз считает своим долгом 
решительно бороться против всякой по
пытки поколебать этот принцип, какими 
бы мотивами эти попытки пи прикрыва
лись.

Мне остается сказать еще несколько 
слов относительно выступления государ
ственного секретаря США г. Маршалла. 
Б этом выступлении были затронуты 
вопросы, уже не раз служившие предме
том дискуссии. Большинство этих вопро
сов включено в повестку дня Ассамблеи 
отдельными пунктами, и следовательно 
мы будем иметь возможность высказаться 
по этим вопросам в своем месте и в свое 
время.

В выступлении Маршалла были постав
лены также новые вопросы. Советская 
делегация считает необходимым теперь же 
остановиться на некоторых из этих во- 
росов.

Вопрос об угрозе независимости и тер
риториальной целостности Греции. Остав
ляя обсуждение этого вопроса в должном 
об’еме до того момента, когда Ассамблея 
по установленному порядку дня займется 
этим вопросом, советская делегация счи
тает необходимым отметить лишь, что са
мая постановка этого вопроса лишена ка
кого бы то ни было основания. Выдвину
тые американской делегацией обвинения 
против Югославии, Болгарии и Албании 
совершенно произвольны и бездоказатель
ны. Они идут гораздо дальше выводов 
большинства комиссии, которйе не под
держала почти половина членов этой ко
миссии и которые не выдерживают крити
ки при сколько-нибудь серьезном отноше
нии к тем данным, на которых эти вы
воды основываются. Нетрудно будет дока
зать, что доклад большинства комиссии 
по так называемому греческому вопросу 
полон противоречий и грубых патяжек, 
лишающих выводы этого большинства ка
кого-либо значения.

Вопрос о Корее. Совершенно произволь
но и неправильно изобразив дело так, что 
бесплодность работы Советско-Американ
ской комиссии по Корее оказалась отне- 
сеппой за счет советской стороны, госпо-

ского соглашения трех Министров Ино
странных Дел в декабре 1945 г. по Ко
рее. По этому соглашению США и СССР 
взяли на себя обязательство совместно 
подготовить решение вопроса об об'еди
нении Кбреи в независимое демократиче
ское государство.

Повое предложение господина Маршал
ла является нарушением обязательств 
принятых па себя Соединенными Штата
ми Америки, и поэтому неправильным и 
неприемлемым. Вместо того чтобы, сле
дуя декабрьскому Московскому соглашению 
о Корее, принять меры для выработки 
установленных мероприятий и внести их 
РШ ^суждение правительств

*, СССР, Великобритании и Китая, 
правительство США предпочитает нару
шить принятые на себя обязательства, 
пытаясь прикрыть свои односторонние и 
не оправданные никакими обстоятельства
ми действия авторитетом Генеральной Ас
самблеи. Советское правительство не мо
жет согласиться с таким нарушением ука
занного соглашения о Корее и будет'на
стаивать па отклонении предложения, 
внесенного г. Маршаллом, как противоре
чащего обязательствам, принятым на 
себя по соглашению трех держав о Ко
рее.

Вопрос о временном комитете для «по
стоянного внимания к работе Ассамблеи и 
для решения вопросов постоянного харак
тера». Г-н Маршалл предлагает преду
смотреть создание комитета Генеральной 
Ассамблеи постоянного характера под на
званием «временный комитет по вопросам 
мира и безопасности». Несмотря па ого
ворки, имеющиеся в американском пред
ложения, что этот комитет не будет за
трагивать вопросы, главная ответствен
ность за которые возлагается на Совет 
Безопасности и специальные комиссии, пе 
оставляет никакого сомпения, что попыт
ка создать временный комитет является 
неучем иным, как плохо прикрытой попыт
кой подменить и обойти Совет Безопасно
сти. Фунвцйв этого комитета по рассмот
рению ситуации и споров, наносящих 
ушерб Дружески*! отношениям, являются 
пе чем иным, как функциями Совета Бе
зопасности, предусмотренными, в частно
сти, статьей 34 Устава. Уж в силу этого 
оостоятельства эти функции не могут 
•ыть переданы никакому другому учреж
дению, как бы это учреждение пи назы
валось, без явного и прямого нарушения 
Устава организации Об’едппенных наций/ 
с чем. разумеется, советская делегапия ни
как пе может согласиться и против чего 
она будет решительно возражать. Повто
ряю. если указанные выше новые предло
жения, а таКже старые предложения в 
новом форме будут внесены американской 
делегацией на рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи, советская делегапия оставляет 
зз собой право дать более подробный раз
вернутый анализ этих предложений при 
обсуждении этих вопросов по существу, 
добиваясь отклонения этих предложений, 
как противоречащих принципам, пелям 
и задачам организации Об’одпнепных на
ций, как предложений, принятие которых 
способно подорвать самые основы орга
низации Об’едипенных наппй.

(Окончание в следующем номере).
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Готовить предприятия к зиме
Рейд бригады ,3ари  Востока*

На большой площади раскинулись произ
водственные и жилые корпуса Тбилис
ской камвольно-суконной фабрики. Только 
одних жилых домов насчитывается здесь 
28. Подготовить к зиме фабрику, ео 
склады, ее большое жплишно-коммупаль- 
ное. хозяйство— пе легкая задача.

Ремонтные работы были начаты на фа
брике еще с весны. Были заранее состав
лены так называемые дефектные ведомо
сти, а затем— сметы на капитальный, сред
ний и текущий ремонт зданий. В апреле 
начался ремонт жилых домов, в июле—  
ремонт производственных помещений.

Сейчас уже «полностью приведено в по
рядок перекрытие фабричного корпуса: 
кровля частично сделана заново, частич
но загудронирована. В камвольном и кра- 
сильпо-апретурном цехах отремонтированы 
полы. Проведен капитальный ремонт сто
ловой. Упорядочено котельное хозяйство. 
Не мало сделано и в жилищно-коммуналь
ном хозяйстве. В августе в 27 домах был 
закончен ремонт крыш. Почти во всех 
общежитиях проведен внутренний ремонт. 
Для живущих в общежитиях построена 
вторая прачечпая.

По колдоговору администрация фабрики 
обязалась отремонтировать 20 квартир 
передовых производственников и ипвали 
дов Отечественной войны. Фактически от
ремонтировано уже 29 квартир.

Все общежития и мпогие семейные ра
бочие обеспечены на зиму топливом.

Работники фабрики бтремятся всесто
ронне подготовить фабричное хозяйство к 
зиме. Одпако, в ходе подготовки все еще 
не мало «узких» мест. Так, до сих пор 
фабрика испытывает острый недостаток в 
складских помещениях. Из-за этого не
редко сырье лежит во дворе под откры
тым небом. В третьем квартале строителе 
но-монтажпое управлеппе Текстильстроя 
Министерства текстильной промышленно 
сти СССР начало строить новый склад 
для храпения шерсти. Но вскоре работы 
прекратились. Это же управление строит 
общежитие на 100 человек. И здесь ра
боты идут крайне медленно.

Не все благополучно п с качеством 
проведенных фабрикой ремонтных работ, 
г частпости, по внутренней отдеЗ'ке об 
щежитий.

Так. в комнате Л? 1 второго корпуса 
остался непобеленным потолок, не задела
ны щели в дверях. В комнате № о пер 
по го корпуса входная дверь тоже вся в 
просветах.

В ненастные дни и в зимнюю стужу
все этп недочеты особенно скажутся, и
если их во-время не устранить, помешают
успешной работе фабрики.★ * *

В начале сентября дирекция маптино
строительного завода имепп 26 комиссаров 
составила подробный плап подготовки
предприятия к зиме. В плане предусмотре
ны ремонт крьгш, ворот, дверей, остекле
ние окон, устаповка печей в пехах, г
жилых домах и рабочем общежитии за
вода.

Однако этот, подробно составления! 
план остается пока нереализованным. 
Исправлены только ворота во втором сбо 
рочном цехе.

Особенно большую работу по подготов 
ке к зиме предстоит провести в механи
ческом цехе. Здесь необходимо отремонти 
ровать ворота в * строгальном отделении 
пригнать оконные переплеты, заложить 
кирпичом стену в середине цеха, сменить 
негодное железо на кровле, изготовить во
досточные трубы и т. д. Срок окончания

многих из этих работ истекает 25 сентя
бря, но по существу они еше не начаты.

Капитального ремонта требует крыша 
литейного цеха. Из года в год эдесь про
изводится текущий ремонт, меняются от
дельные листы железа и поломанные 
этернитовые плитки, но проходит несколь
ко месяцев, и крыша снова протекает.

Вот уже около трех месяцев централь
ный заводской склад находится под угро
зой проникающих сюда грунтовых вод. 
От сырости материалы на складе ржа
веют, покрываются плесенью. Работники 
склада ежедневно откачивают воду насо
сом, строят заграждения, чтобы приоста
новить проникновение воды в другие по
мещения. Нужпо немедленно принять бо
лее решительные меры к тому, чтобы 
осушить складское помещение.

Завод своевременно позаботился об 
обеспечении цехов и рабочего общежития 
топливом. На этом участке— благополуч
но. Тревогу вызывают только состояйие 
производственных помещений завода, от
ставание ремонтных работ, связанных с
подготовкой к зиме.

★  *  *

Па кожевенном заводе № 2 подготовка 
к зиме начата с весны.

По принятому графику, ремонт в пер
вую очередь проведен в котельном цехе. 
Установлен новый малый котел и ка
питально отремоптирован большой котел. 
Закончена изоляция паропровода. Впер
вые в пехе устанавливается галамоотдели- 
тель, что позволит экономнее расходовать 
топливо.

Полностью подготовлены к зиме столо
вая и кухня, помещения которых отре
монтированы и хорошо оборудованы.

Но далеко не все работы по подготовке 
к зиме ведутся на заводе успешно. До 
сих пор пе отремонтирована крыша ко- 
тельпого цеха, пришедшая в полную не
годность. Много раз заводоуправление 
поднимало пепед отделом капитального 
строительства Министерства легкой про
мышленности Грузии вопрос об отпуске 
кровельного железа, по результатов не 
добилось. Запаздывает ремонт сушильного 
цеха. С ремонтом этого пеха необходимо 
тем более поторопиться, что весь необхо
димый материал заводом уже получен.

*  *  *

Серьезные недочеты в подготовке к зи
ме имеются и на обувной фабрике № 1

Уже давпо требуют капитального ре 
моита общежития фабрики. Крыши здесь 
протекают, в некоторых комнатах обва
лилась штукатурка, неисправны печи.

Много раз фабком подымал вопрос о 
необходимости срочного ремонта, но 
практически это ни к чему не привело.

Администрация фабрики заключила до
говор с отделом капитального строитель
ства Министерства легкой промышленно
сти Грузии и на этом успокоилась,

*  *  *

В этом году предприятия раньше на
чали готовиться к зиме, выполнили уже 
немало ремонтных работ. Недочетов, недо 
делок, однако, еще много.

Быстрее устранить их, шире развер
нуть подготовку к зиме и тем самым со
здать условия для закрепления успехов 
предоктябрьского соревнования —  одна из 
неотложных задач партийных и хозяй
ственных организаций предприятий.

Бригада «Зари Востока»:
Е. КО ХРЕИ Д ЗЕ, Т. С ЕРГЕЕВА ,
В. АПРЕСОВА, И. БЕН ЕЦ КА Я
Н. ЧХУБИ АН И , 3. ДЕМ УРИЯ,
р. м а л о я н .

В горных здравницах

Научные работники опытной станции механизации сельского хозяйства Мини
стерства сельского хозяйства ГССР доцент И. Хохлов и инженер Д. Усейнашвили 
сконструировали конный культиватор для междурядной обработки чайных плантаций. 
На снимке: сотрудники станции инженеры В<. Окропиридзе и Д. Петриашвили монти
руют опытный образец нового культиватора перед отправкой его на испытание в чайные 
колхозы. Фото В. Тархова.

П и с ь м а  ч и т а т е л е й
О перевозке сыпучих грузов

Сахар — один из массовых видов груза. 
Транспортируется он преимущественно в 
осенне-зимних условиях. При перевоз
ке и хранении для него в особенности 
требуется добротная и удобная тара.

До сих пор тарой для сахара служат 
джутовые или пеньковые мешки. Каждый 
такой мешок имеет, стандарт— 100 кило
граммов. Такой большой вес затрудняет 
погрузку.

Но дело не только в этом. Джутовый 
или пеньковый мешок вообще не приго
ден в качестве тары для сахара, он засо
ряет сахар своим волокном, пропускает 
пыль К тому же мешки быстро изнаши
ваются, и перевозка сахара в старых 
мешках приводит к потерям и порче, к 
большим убыткам.

Для характеристики этого достаточно 
сказать, что мешок с сахаром, отправля
емый о завода через Одессу в Тбилиси,

с перевалкой в портах Поти или Батуми, 
подвергается 25 циклам транспортной 
обработки — взвешиванию, погрузке, вы
грузке, опять погрузке, укладке в шта
бели и Т. д. Ясно, что 100-кплограммо- 
выи мешок с сахаром после двадцати
кратной перегрузки не останется целым.

Транспортники давйо ведут разговор о 
непригодности стандарта 100-кплограммо- 
вого мешка для Массовых сыпучих про
довольственных грузов — муки, крупы и 
сахара. Целесообразно было бы измепить 
стандарт в сторону его уменьшения —■ 
До 50 килограммов, а под сахар, вместо 
волокнистой ткани, применять грубую 
плотную бязь.

50-килограммовый меток является удоб
ным, легким, «подхватываемым» грузом. 
Такой груз будет вполне надежным в смыс
ле полной своей сохранности.

А. КОЗАЧЕНКО, 
ст. экономист Батумского порта.

В  Кутаиси строится
КУТАИСИ. (Наш норр.). В  Кутаиси на

чато строительство завода стеклянной та
ры. Он будет снабжать стеклянной та
рой консервную промышленность Закав
казья, в том числе и Кутаисский кон
сервный завод. Годовая мощность завода 
—  до 50 миллионов банок. Проектом п̂ре- 
дусмотрено также производство чайных 
сгакапов.

До конца этого года на строительство

стекольн ы й  завод
завода будет израсходовано 2 миллиона 
рублей. Будет построена железнодорожная 
ветка, которая соединит стройку со стан
цией Кутаиси, проложены внутризавод
ски** дороги, закончено строительство жи
лых иомещений для 400 рабочих.

В будущем году широко развернутся 
работы по строительству главных завод-, 
ских корпусов —  механического, керами
ческого и склада готовой продукции.

С опозданием 
на три часа

Единственным местом культурного отды
ха и развлечения трудящихся Ткибулп яв
ляется кинотеатр. Но порядки в этом кино 
такие, что отдохнуть здесь трудно.

Места в зрительном зале не нумерованы, 
и поэтому при входе в зал создается давка. 
Кинотеатр не ремонтировался много лет. 
Потолки здесь грязные, со стен свисают 
куоки обоев.

Дирекция кинотеатра не заботится о том, 
чтобы начинать сеансы во-время. 'Па-днях 
Здесь демонстрировался фильм «Весна». 
Восьмичасовой сеанс в этот день начался в

Плохое
обслуживание

Управлением государственных трудо
вых сберегательных касс организованы 
бюро обслуживания займодержателей, вы
пустившие специальные карточки. Вла
делец облигаций вписывает в карточку 
номера серпй и облигаций, свой адрес и 
сдаот в сберкассу. Сберкасса обязана про
верять облигации и в случае выигрыша 
ставить об этом в известность займодержа
теля.

Но сберегательная касса на улице Лесе- 
лидзе не извещает граждан, сдавших ей 
свои карточки, о выигрышах. Так, на 
мою облигацию Государственного Военного

В Боржомском районе сосредоточено , 
много курортов и климатических стан
ций. Боржоми пользуется большой и за
служенной славой- Сюда с сажаются на 
лечение трудящиеся со всех концов Со
ветского Союза.

Нынешний курортный сезон в Боржо
ми был особенно оживленным. В санато
рии Ликаии, расположенном недалеко от 
Боржоми и являющемся одной из лучших 
здравниц для больных желудочными за
болеваниями, в этом году побывало око
ло 6 тысяч человек. Переполнены были 
санатории и дома отдыха также в са
мом Боржоми.

Курортный сезон продолжается и сей
час.. Санаторий ВЦСПС в Ливани будет 
работать круглый год, в Боржоми Д° 
ИбрвЫх чисел декабря.

Из Боржоми берет начало узкоколей
ная железная дорога. Три раза в сутки 
маленькие паровозы везут в горы поез
да, доставляя курортников в здравницы, 
находящиеся на линии Боржоми —  Ьа- 
куриани. Дорога вьется ио ж и во п и с н ы м  
горным долинам, проходит через мосты, 
перекинутые над глубокими ущельями, 
пролегает сквозь густые хвойные леев.

Хорошо в этих местах летом. И сейчас, 
с наступлением первых осенних дней, 
природа здесь исключительно красива, 
а воздух чист и живителен.

На высоте 1.100 метров над уровнем 
моря находится курорт Цагвери. В  густой 
сосновой роще стоят корпуса санатория 
Кечхоби. В этом санатории в нынешнем 
году побывало до 1.500 больных и от
дыхающих. Санаторий будет открыт до 
конца октября. _

Осень одела горные склоны в причуд
ливый наряд из ярких красок. Листвен
ный лес пестрит многоцветными тонами. 
Зелень хвойных! массивов стала еще гу
ще. Особенно красивое зрелище открыва
ется на горы с плато, где расположен 
санаторий Цемп.

Отличной горпо-климатической станци
ей считается Либани. Этот санаторий на
ходится на высоте 1.340 метров над 
уровпем моря и окружен густым сосно
вым лесом. В  нынешнем году здесь лечи
лось около 900 легочных больных. Ли
ванский санаторий будет работать круг
лый год.

Здравницы боржомской группы курор
тов замечательны не только окружающей 
их природой. На каждом пдегу здесь 
видна огромная работа, которая продела
на по созданию и благоустройству этих 
курортов, чувствуется забота о здоровье 
трудящихся Советского правительства,

От нашего специального ноореспондента
построившего высоко ц далеко в горах 
монументальные здания санаториев с их 
комфортабельными жилыми помещениями, 
лечебными кабинетами, клубами, хозяй
ственными постройкнм и. Огромные сред
ства отпускает государство на то, чтобы 
своевременно обеспечить больных и отды
хающих продуктами питания, инвентарем, 
лечебным оборудованием, организовать их 
культурный отдых.

Том более досадно, когда нерадивое 
отношение к делу со стороны работников 
некоторых санаториев снижает качество 
обслуживания больных, делает их отдых 
неполноценным. Серьезными недочетами 
страдает, например, работа санатория 
Цеми. Здесь нередко завтраки, обеды или 
ужины запаздывают на,1— 2 часа. Но и 
после того как больных, наконец, при
глашают в столовую, им приходится по
долгу ждать, пока подадут еду.

Лечебный режим в санатории Цеми на
рушается сплошь и рядом. Никто не сле
дит за тем, чтобы соблюдался послеобе
денный час отдыха. Бывают случаи, 
когда больным отказывают даже в такой 
элементарной вещи, как грелка, только 
пото’му, что в санатории нет горячей во- 
Ды.

Прекрасное здание санатория запуще
но. ,

Вызывает недоумение, что этим сана
торием, предназначенным для людей, 
страдающих заболеваниями органов ды
хания, нарушением питания и функци
ональными заболеваниями нервной систе
мы, руководит тов. Кизирия —  по специ
альности... врач-стоматолог. Он не толь
ко пе ’ обладает необходимыми знани
ями, но и вообще является нерадивы» 
руководителем и хозяйственником. В  этом 
и заключается причина плохой постановки 
работы санатория, его запущенности к  
неудовлетворительного обслуживания боль
ных и отдыхающих.

* ★ *

11 часов вечера, с опозданием на три ; Займа 1942 года 16198 пал выигрыш.
часа, т. к. дирекция театра ожидала при
хода работников райкома и райисполкома.

Ф. МАНОЛИДИС,
М. ТИ М И РЕЕВ,
М. ХЛЕП ЕТЬКО .

а извещения об этом из сберкассы я не по
лучил.

Плохо обслуживает займодержателей бю
ро обслуживания.

М. СЕРМАН.

Лето кончилось. Но горные здравницы 
продолжают работать полным ходом. 
Большинство санаториев боржомской 
группы будет открыто до поздней осени, 
некоторые из них— всю зиму. Следует по
заботиться о том, чтобы санатории хоро
шо подготовились к  осенне-зимнему пе
риоду, чтобы каждый трудящийся нашел 
здесь все условия для полноценного лече
ния и отдыха.

Н. М ЕРА БИ Ш ВИ Л И ,

Сухуми превращается в город-парк
По телефону от нашего сухумского корреспондента

Сухуми—один из наиболее живописных» своевременно вывозится мусор. Плохо 
курортных городов на Черноморском побе-1 производится уборка парков, скверов, 
режье Грузии. Целебные свойства его I бульваров. Не налажен уход за зелеными

ПО СЛЕДАМ ПИСЕМ
В редакцию «Зари Востока» поступи

ло письмо от читательницы Староконевой 
с жалобой на неполучение ею пособия 
по многодетности.

Председатель Душетского районного 
Совета депутатов трудящихся тов. Кобиа-

швпли сообщил, что факты, изложенные 
в письме, подтвердились. Председателю 
Магароскарского сельского Совета предло
жено немедленно оформить назначение 
пособия.

климата широко известны. Сухуми являет
ся наилучшим местом для лечения и от
дыха. В окрестностях города имеется не
сколько серных источников, на базе кото
рых может быть создан бальнеологиче
ский курорт.

За последние годы Сухуми значительно 
вырос, стал красивым и благоустроенным 
городом. Он превращается в город-парк.

Особенности Сухуми, как курорта, тре
буют, чтобы в нем постоянно поддержива
лась образцовая чистота. Местные органи
зации проводят в этом направлении боль
шую работу.

На-днях в Сухумском городском Сове
те состоялось совещание, посвященное 
вопросам санитарного состояния города и 
охраны зеленых насаждений. В этом; сове
щании кроме работников горсовета и ком
мунальных организаций приняли участие 
все те, от кого непосредственно зависит 
чистота в городе— управляющие домами, 
дворовые рабочие и уборщицы.

На совещании выступил секретарь Аб
хазского обкома КП(б) Грузии тов. А. Мге- 
ладзе, который отметил, что для наведе
ния чистоты и порядка в городе сдела
но немало, но этого недостаточно. Пока 
еще плохо убираются улицы и дворы, не-

насаждениями. В этом повинны прежде 
всего работники Сухумского горсовета и 
его отдела коммунального хозяйства. Очень 
многое зависит от работы дворников и 
уборщиц дворов и улиц.

Зеленые насаждения города являются 
его золотым фондом. За последние годы в 
Сухуми высажено много различных деко
ративных насаждений. Надо их обеспечить 
надлежащим уходом. Школы, пионерские 
организации и особенно комсомол могут 
многое сделать для охраны зеленых на
саждений.

Абхазский обком КП(б) Грузии на-днях 
принял решение о дальнейшем развитии 
декоративного садоводства и комнатного 
цветоводства. Сухуми должен стать базой 
декоративных насаждений и разнообразных 
цветов, чтобы в изобилии снабжать ими 
не только Местное население, но и другие 
города Советского Союза.

На совещании выступили уборщица тов. 
Кокая, дворовые рабочие—тт. Высочкин, 
Борцова, Олейникова, старший санитарный 
инспектор Сухуми доктор Гвалия.

Совещание наметило мероприятия, на
правленные к улучшению ухода за зелены
ми насаждениями, к наведению в городе 
образцового порядка и чистоты.

Нефтяные богатства Грузии
Территория Грузии таит в своих недрах 

>гром»ые нефтяные богатства.
Внешние признаки наличия нефти в не

фах Грузии были известны еще во време- 
га глубокой древности Во второй половине 
1рошлого столетия отдельные иностранные 
|>ирмы предприняли ряд попыток организо- 
$ать промышленную добычу нефти в раз
личных районах Грузи», но эти попытки не 
дали никакого результата. В итоге созда
лось неверие в перспективы нефтеносных 
тедр Грузии Между тем неудачные попыт
ки разведать нефть явились результатом 
убогой техники, крайне примитивной мето
дики геологической разведки и спекулятив
ного ажиотажа.

Нефть — крайне «капризное» ископаемое 
л имеет чрезвычайно прихотливые формы 
залежей, а нефтеносные районы Грузии от
личаются к тому же весьма сложным геоло
гическим строением. В этих условиях надо 
прежде всего хорошо изучить геологиче
скую структуру каждого района, произве
сти детальную разведку соответствующей 
площади и после этого ставить глубокое 
разведочное бурение.

Д. И. Менделеев еще в 1881 году в сво- 
&  статье «Где строить нефтяные заводы», 
касаясь состояния разведки нефтеносных 
районов Грузии, возмущался тем, что «там 
начали бурить, да сломали бур и бросили 
дело, которое достойно лучшего и более 
энергичного исследования» Выражая глу
бокую веру в богатые пепспективы нефте
носных недр Грузии, Д. И. Менделеев го
ворил, что нефть в Грузии «есть, была и 
будет», — надо только суметь ее разве
дать и добыть.

Только при советской власти началось 
подлинное изучение нефтяных недр. Гру
зин. Однако проведенная работа не всегда 
давала нужные результаты, так как в ор
ганизации нефтяной разведки было много 
серьезных недочетов Некоторые скважины 
сильно пострадали от технических непола
док. и бурение их не дало результатов, 
другие хотя и показывали хорошие
признаки нефтеносности, не были должным 
образом испытаны и опробован-ы Многие 
скважины, давшие при испытании промыш

ленную добычу, не были должным образом 
освоены.

Академик И. М. Губкин доказывал в 
1933 году, что некоторые геолог» «Груз- 
нефти» применяли в то время «методологи
чески неправильный подход при изучении 
нефтяных месторождений», выразившийся 
в том, что изучение того или иного место
рождения они производили «с заранее со
ставленной теорией или гипотезой, или с 
предвзятым взглядом»; к этим чисто умо
зрительным схемам они подтягивали фак
тический материал, игнорируя роль опыта, 
практики. Критикуя эти недочеты, кото
рые мешали установлению оценки перспек
тив нефтеносности и выбору наиболее 
правильного направления работ, И. М. Губ
кин говорил: «Надо шире и глубже изучить 
геологическое строение обширных про
странств Грузии, чтобы превратить родину 
великого Сталина в одну из богатейших 
нефтеносных областей Советского Союза».

Огромная роль в развитии работ по̂  изу
чению и разведке нефтеносных районов 
Грузии принадлежит товарищу Л. П. Берия, 
который неизменно оказывал большую по
мощь нефтяникам Грузии в их трудной ра
боте.

В результате упорной работы коллектива 
геологов за годы сталинских пятилеток 
на территории Грузии выявлено свыше 
700 отдельных пунктов с выходами нефти и 
газа, причем во многих районах произве
дены детальные геолого-разведочные рабо
ты, а в некоторых, наиболее перспектив
ных районах — крелиусное и глубокое бу
рение.

Итоговые данные полностью подтверж
дают научные прогнозы и выводы Д. И. 
Менделеева, И. М. Губкина, Д. В. Голу
бятникова и других виднейших ученых 
нашей Родины о наличии в недрах Грузии 
богатых залежей нефти.

На основе научного обобщения этих дан
ных на территории Грузии намечается не 
менее четырех основных крупных нефтенос
ных провинций, характеризующихся ^благо
приятными показателями возможной про
мышленной нефтеносности.

Большое значение имеет Южно-Кахетин
ская нефтеносная провинция. В ее преде

лах в настоящее время дают промышлен
ную нефть две площади — Мирзаанская и 
Патара-Ширакская. Недра этих площа
дей содержат богатые залежи нефти в 
отложениях мощной шнракской свиты, но 
вследствие неблагоприятных физических 
свойств минералогического состава нефте
содержащих пород они дают сравнительно 
малую добычу, которую, однако, можно зна
чительно повысить путем применения более 
совершенных методов эксплоатации. В этих 
районах, кроме того, еЩе не разведаны бо
лее глубокие горизонты нижележащих от
ложений Сарматского яруса, в которых 
возможны более выеокодебитиые залежи 
нефти.

Вблизи упомянутых нефтепромыслов вы
явлено несколько новых площадей, из тех 
же отложений мощной Шнракской свиты. 
Но эти площади — Олес-Хавская, Земо- 
Кедская, Квемо-Кедская и другие —- пока 
еще не разведаны.

Еще более значительные перепекгивы 
имеют глубокие, нижележащие горизонты 
Сарматского яруса, для разведки которых 
в настоящее время бурятся первые глубо 
кие скважины в районе Иори. Вблизи этой 
площади имеется целый ряд других не ме
нее благоприятных структур, например 
Олес-Хевская, Диди-Горская, Каргохская, 
Тарибанская и другие, которые тоже еще 
пока не разведаны глубоким бурением.

Богатые залежи нефти в Южной Кахе- 
тии возможны в еще более дрезних отло
жениях Майкопской свиты, дающей мощ
ные нефтяные фонтаны в Казан-Булагском 
и Нафталанском районах смежной Кирова- 
бадской нефтеносной провинции Западного 
Азербайджана.

Эти отложения, содержащие богатейшие 
залежи нефти в соседних районах Кавказа, 
широко развиты и на территории Южной 

I Кахетии, правда, на значительных глубинах, 
1 но пока тоже еще совершенно не изучены

Все это говорит о том, что на территории 
Южно-Кахетинекой провинции можно рас
считывать на открытие богатых залежей 
нефти в целом ряде новых районов.

Уже давно привлекает внимание геоло
гов Тбилисская нефтеносная провинция. В 
пределах ее до сих пор открыто два Нефтя
ных месторождения -— Навтлугское и Но- 
рио-Марткобское. По совокупности своих 
геологических и экономо географических 
показателей эти районы представляют

большой практический интерес. Поэтому их 
разведку и промышленное освоение следу
ет всячески форсировать.

В этих районах должны быть решены две 
крупные проблемы. Раньше всего — это 
проблема нефтеносности среднемиоцено
вых отложений. Открытие промышленной 
нефти в этих отложениях будет иметь ог
ромное научное и практическое значение 
для поисков аналогичных залежей в сосед
них районах и обогатит нас серией новых, 
еще более богатых районов.

Севернее Норио-Марткобского района на
мечается еще одна благоприятная новая 
площадь—Мкралн-Хевская — Лелубанская, 
разведка которой пока еще не начата.

Кроме того, в этом же районе возможны 
промышленные залежи нефти в более глу
боких горизонтах мощной Майкопской ови
ты, показавшей *  ряде первых скважин 
весьма интенсивные признак?» нефтеносно
сти. Разведка этих отложений имеет само
стоятельное значение и должна быть все
мерно ускорена.

Важное значение имеет и проблема неф
теносности более древних эоценовых от
ложений так называемой Навтлугской 
свиты и других горизонтов. В этих отло
жениях еще много лет назад были открыты 
обильные признаки нефти и газа и даже 
добывалась кустарными способами нефть. 
В двух скважинах, пробуренных в 1932— 
1935 гг. возле восточной окраины г. Тби
лиси1, вблизи ст. Навтлуги, были получены 
интенсивные проявления нефти и газа, 
должным образом не испытанные до сих 
пор.

Район представляет большой интерес не 
только в нефтеносном, но и в газоносном 
отношении.

Вблизи этого района имеется ряд других 
благоприятных площадей, которые вместе с 
площадями соседнего Норио-Марткобского 
района могут иметь важное значение не 
только для развития добычи нефти, но и 
для создания базы газификации столицы 
Грузинской ССР. Поэтому разведку здесь 
необходимо реконсервнровать и довести до 
конца в самое ближайшее время.

Центром Карталинской нефтеносной про
винции является Кавтисхевское нефтяное 
месторождение. Здесь в настоящее время 
производится бурение нескольких глубоких 
разведочных скважин. В некоторых ио них 
уже получены притоки нефти и бурные вы

деления газа. Но ни одна ио бурящихся 
скважин пока еще не закончена.

В северной части данной области, в бас
сейнах рек Ксана, Лехури и Меджвуди, 
тоже установлен ряд благоприятных пло
щадей, на одной ИЗ которых, расположен
ной вблизи с. Громи, в настоящее время 
производится глубокое бурение. Успешные 
результаты его будут иметь чрезвычайно 
важное значение для изучения нефтеносных 
недр всей Ка рта линии и послужат ключом 
к открытию здесь большого количества но
вых нефтеносных районов.

Заслуживает широкого изучения также 
нефтеносная провинция Рионского бассей
на и Колхидской низменности. По своей 
возможной нефтеносности она имеет не 
меньшее значение, чем указанные выше 
области Южной Кахетии и Карталинни.

Еще много лет тому назад в южной 
части этой области, вблизи Батуми, были 
начаты разведки Супса-Омпаретской пло
щади, показавшие притоки промышленной 
нефти. В настоящее время здесь продолжа
ется прерванное в годы Отечественной вой
ны бурение »а глубокие горизонты нижнего 
отдела Сарматского яруса, в которых воз
можны более богатые залежи нефти

Севернее этого района расположена об
ширная территория, которая в свете наших 
современных знаний о закономерностях 
распределения промышленных залежей 
нефти представляет большой интерес для 
разведки залежей нефти и газа. К'сожале
нию, до сих пор эта область изучена очень 
слабо. Поэтому необходимо в самое бли
жайшее время всячески форсировать ее 
исследование, прежде всего геофизически
ми методами, с одновременным бурением 
опорной скважины и последующей развед
кой глубоким бурением. В результате этих 
работ новая цветущая Колхида может стать 
одновременно и важным нефтеносным рай
оном.

В связи со сложностью геологического 
строения нефтеносных районов Грузии 
дальнейшее успешное развитие в республи
ке нефтяной промышленности невозможно 
без глубокого комплексного изучения каж
дого района. Вместе с этим необходимо 
разработать методы повышения добычи на 
существующих нефтепромысловых площа
дях и в подлежащих освоению новых райо
нах.

Особое внимание должно быть уделено

широкому развитию геофизических мето
дов разведки с применением наиболее со
вершенной аппаратуры и оборудования.

Академией наук СССР совместно с Ака
демией наук Грузинской ССР проводятся 
в нынешнем году большие научно-исследо
вательские работы в нефтеносных районах 
Грузии. Институтом горючих ископаемых 
Академии наук СССР организована спе
циальная научная экспедиция, в ко
торой принимают участие крупнейшие уче
ные по отдельным областям геолого-мчне- 
ралогических, геохимических и техниче
ских наук Академии наук Союза ССР, 
Академии наук Грузинской ССР и специа
листы треста «Грузнефть». Работами по 
изучению состава, свойств и генезиса неф
тей и битумов руководит академик С. С. 
Наметкин, общее научное руководство кол
лективом нефтяных геологов осуществляет 
академик С. И Миронов, изучение литоло
гии и минералогии нефтеносных недр воз
главляют профессора П. П. Авдусин и С. Г. 
Саркисян, гидро-геохимическими исследо
ваниями руководит проф. В. А. Сулит, па
леонтологическими исследованиями — дей
ствительный член Академии наук Грузин
ской ССР Л. 111. Давиташвили, региональ
но-геологические отряды возглавляют— дей
ствительный член Академии наук Грузин
ской ССР А. И. Джанелидзе, профессора 
М. И. Варенцов, А. В. Ульянов и др. Ряд 
важных научных тем разрабатывается 
управляющим трестом «Грузнефть» инже
нером-геологом А. А. Камладэе, главным» 
геологом треста А. Г. Лалиевым, геологами 
Н. И. Кебадзе, Е  К. Вахания, А. А. Ко- 
бахидэе, Д. А. Булейшвили, В. П. Саква- 
релидзе, В. Н. Смирновым и др.

Все группы и отряды экспедиции ведут 
экспедиционно-полевые работы в различ
ных районах Грузии и готовят к знамена
тельной дате 30-летия Великого Октября 
первые научные выводы своих работ.

Дружными усилиями коллектива ученых 
И самоотверженным трудом грузинских неф
тяников нефтяные богатства иелр Грузии в 
ближайшее время должны быть и будут 
поставлены в широких размерах на служ
бу нашей любимой Родине

Профессор М. ВАРЕНЦОВ. 
начальник Грузинской нефтяной экспе
диции Академии наук СССР.
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Открытие общей дискуссии
НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). На сегодняшнем пленарном засе
дании генеральный секретарь ООН Трюг
ве Ли представил Ассамблее сообщение 
о том, какие вопросы в настоящее время 
находятся на рассмотрении Совета Безо
пасности и какие вопросы сняты Советом 
с обсуждения.

Затем, как уже сообщалось, Генераль
ная Ассамблея приступила к общей 
дискуссии.

Американская печать подает читателям 
открытие второй сессии Генеральной Ас
самблеи, как начало дипломатической 
войны, об’явленной Соединенными Шта
тами странам Восточной Европы, в осо

бенности Советскому Союзу. В частности, 
произнесенную на сегодняшнем заседании 
речь Маршалла (тфсст речи публикуется 
ниже) вечерние издания газет опублико
вали под огромными, резко антисоветскими 
заголовками.

Общая дискуссия открылась речью 
делегата Мексики Боде.

Он многословпо говорил о принципе 
единогласия великих держав в Совете 
Безопасности. Делая обычные выпады 
против так называемого «вето», Боде 
свел все проблемы, стоящие перед орга
низацией Об’единенпых наций, к вопросу 
о «вето». В косвенной форме он поста
вил вопрос о необходимости пересмотра 
условий мирного договора с Италией.

Речь Д. М арш алла
Государственный секретарь США 

Д. Маршалл, выступивший после Боде, 
посвятил свою речь широкому кругу 
вопросов, дав им специфическое толкова
ние в соответствии с той политикой, 
которую проводят сейчас Соединенные 
Штаты. Так, коснувшись греческого во
проса, Маршалл представил дело таким 
•образом, будто бы непрекрашаюшаяся в 
течение трех лет освободительная борьба 
греческого парода против монархо-фаши- 
отскпх угнетателей, опирающихся па во
оруженную поддержку Великобритании и 
США, об’ясняется якобы... «главным об
разом, нелегальной помошыо и поддерж
кой, оказываемой Югославией, Болгарией 
и Албанией партизанским силам, сра
жающимся против греческого правитель
ства».

Не будучи в силах привести сколько- 
нибудь убедительные доказательства в 
защиту этого шаткого утверждения, Мар
шалл сказал: «Здесь не обсуждается во
прос о масштабе или эффективности та
кой помощи греческим партизанам». Тем 
не менее, оп заявил, что «данная Ассам
блея не может оставаться простым зри
телем в то время, когда член ООН подвер
гается опасности в результате атак из
вне». Обвинпв Совет Безопасности в «не
способности принять эффективные меры», 
•Маршалл заявил, что американская деле
гация предлагает включить в повестку 
дня данной Ассамблеи вопрос «об угрозе 
политической независимости о террито
риальной целостности Греции».

— Делегация Соединенных Штатов,— 
сказал он.— представит Ассамблее резо
люцию, содержащую выводы об ответ
ственности, призыв к Албапии, Болгарии 
и Югославии прекратить о отказаться от 
оказания дальнейшей помощи или под
держки партизанам Греции; создающую 
комиссию для помощи в осуществлении 
этих рекомендаций и расследования фактов 
относительно выполнения их; содержа
щую другие соответствующие рекоменда
ции государствам, которых это касается.

Затронув вкратце проблему Палестины, 
Маршалл сказал, что «разрешение этой 
проблемы потребует от каждого из нас 
мужества и решимости. Оно потребует 
также умеренности». Он заявил, что 
правительство США поддерживает реко
мендации, одобренные большинством ко
миссии по палестинскому вопросу, соз
данной специальной сессией Генеральной 
Ассамблеи в мае этого года.

Далее Маршал л пространно говорил о 
Корее, дав весьма одностороннее и при
страстное освещение истории работы сме
шанной Советско-американской комиссии 
но корейскому вопросу. Маршалл пытался 
представить дбло таким образом, будто 
бы правительство США делало все для 
того, чтобы ускорить создание Временно
го демократического правительства Кореи 
и предоставление ей независимости. Он, 
однако, умолчал о том, что правительство 
США игнорировало неоднократные пред
ложения советского правительства, на
правленные к быстрейшему и успешному 
разрешению этих вопросов. «Корейский 
народ не является бывшим врагом, он 
является народом, освобожденным от 40- 
летнего угнетения со стороны японпев и 
он еще не свободен. Нельзя допустить, 
чтобы это положение продолжалось в те
чение неопределенного времени»,—  это
заявление Маршалла выглядит весьма 
своеобразно на фопе многочисленных со
общений из Южной Кореи, где американ
ские оккуиаипоттные власти широко 
практикуют аресты представителей демо
кратически настроенной части населения 
и демократических организаций. Маршалл 
ясно дал понять, что правительство США 
отказывается от дальнейшего участия в 
работе Совместной комиссии. «Дальней
шие попытки разрешить корейскую про
блему путем двусторонних переговоров 
будут только лишь способствовать за
держке создания независимой и об’еди- 
ненной Кореи»,—  сказал он. Далее Мар
шалл сказал, что правительство США на
мерено внести проблемы Кореи на рас
смотрение текушей сессии Генеральной 
Ассамблеи.

В том же искаженном освещении Мар
шалл представил делегатам Ассамблеи п 
вопросы о контроле над атомной энерги
ей и другими видами оружия массового 
уничтожения и о всеобщем сокращении 
вооружений. Он заявил, что «единствен
но возможной основой» установления 
контроля пал атомной энергией прави
тельство США считает свои предложения, 
внесенные 14 января 1946 года. Как из
вестно, эти предложения предусматрива

ют создание мирового атомного концерна 
под эгидой и полновластным контролем 
США. Маршалл дал понять, что если 
эти предложения не будут приняты. Сое
диненные Штаты вообще откажутся от 
выполнения решения Генеральной Ас
самблеи о контроле над атомной энерги
ей.

Еще более откровенно Маршалл сфор
мулировал отказ США от выполнения ре
шения Генеральной Ассамблеи о всеобщем 
сокращении вооружений. «С этой трпбу- 
пы,— сказал он,— очень легко делать сло
весные заверения в отношении искрен
него стремления к ограничению и сокра
щению- вооруженных сил. Это является 
серьезной проблемой, которая не должна 
стать предметом демагогических призы
вов и безответственной пропаганды. Я 
откповеяно заявляю Генеральной Ассам
блее, что мое правительство убеждено в 
том, что эффективная система регулиро
вания вооружений не может быть введе
на в жизнь до того момента, пока не 
существует международного доверия». 
Это заявление Маршалла не могло не 
быть воспринято, как откровенный отказ 
американского правительства ограничить 
осуществляемую им сейчас гонку воору
жений.

Вслед за тем Маршалл перешел к 
критике деятельности Совета Безопасно
сти с позиции противников принципа 
единогласия великих держав, дейзтвующе- 
го в Совете согласно Уставу организации 
Об’единенпых напий. Маршалл заявил, 
что правительство США считает жела
тельным ограничить применение этого 
правила, исключив из него такие вопро
сы, как прием членов ООП, и вопртсы, 
касающиеся мирного разрешения споров, 
возникающих между странами — членами 
организации Об’едпненных наций.

«Мы признаем, — сказал Маршалл,— 
что это является очень важным и слож
ным вопросом для организации Об’еди
ненных наиий. Мы считаем, что проблема 
того, как достичь этой пели — либерали
зации процедуры голосования в Совете 
Безопасности,— заслуживает тщательного 
изучения. Поэтому мы будем предлагать, 
чтобы этот вопрос был передан Специаль
ному комитету для изучения и подготов
ки к следующей сессии Ассамблеи. Од
новременно в Совете Безопасности следу
ет настаивать на мерах по улучшению 
в рамках существующих условии Устава, 
посредством измепения правил процеду
ры или других ощутимых мер».

Затем Маршалл заявил, что американ
ское правительство предлагает, чтобы 
«Ассамблея предусмотрела на этой сес
сии создание комитета Генеральной Ас
самблеи постоянного характера, который 
может быть назван временным комитетом 
по вопросам мира п безопасности с тем, 
чтобы он работал до начала третьей 
очередной сессии Ассамблеи в сентябре 
следующего года».

Нетрудно видеть, что это предложение 
имеет пелью нанести удар Совету Безо
пасности и свести еа-нет роль этого 
важнейшего органа организации Соеди
ненных напий. По словам Маршалла, 
«временный комитет по вопросам мира и 
безопасности» «может рассматривать си
туации и споры, наносящие ущерб дру
жеским отношепиям, и на которые го
сударства —  члены или Совет Безопасно
сти обратят его внимание..., докладывать 
Ассамблее или Совету Безопасности по 
этим вопросам; может рекомендовать чле
нам созыв специальных сессий Генераль
ной Ассамблеи в случае необходимости и 
может доложить на следующей сессии о 
желательности создания такого комитета 
па постоянной основе». В состав этого 
комитета США предлагают включить 
представителей каждой страны — члена 
ООН. Таким образом, речь идет о созда
нии органа, который действовал бы па
раллельно с Советом Безопасности, зани
мался бы, по сути дела, теми же вопро
сами. что и Совет Безопасности, действо
вал бы без применения принципа едино
гласия великих держав. Ясно, что тской 
орган неизбежно превратился бы в ин
струмент, подменяющий Совет Безопасно
сти и представляющпй собой лазейку для 
принятия мер в обход Совета Безопаспо- 
стп.

Ясно далее, что созданием такого ор
гана был бы нанесен серьезный ущерб 
делу мира и безопасности, делу мирного 
сотрудничества народов.

Маршалл закончил свою речь фор
мальным заверением, что, внося сьое 
предложение, американская делегация 
якобы выражает готовность поступиться 

! частью своих нрав и привилегий СШ \.

Речь 3. Модзелевского
Глава польской делегации, министр ино- 

транных дел Модзелевский сказал; «Я 
аз дел яю мнение тех, кто прпдает большое 
начение нынешней сессии. И в то же вре- 
[я я преисполнен желания смотреть на

пы вопросов. Одни из них относятся к про
блеме ликвидации наследия войны, другие 
к проблеме построения мира. Разрешение 
этих проблем поручено различным органам, 
нрнчем организация Об’едяненных наций 
имеет дело исключительно с проблемами 
мира. Такое разделение функций справед
ливо. Исторический опыт показывает, что 
всякий раз, когда все указанные проблемы 
оставляются в руках одного органа, это 
приводит к серьезным последствиям. Имен
но поэтому польское правительство при
держивается того взгляда, что нынешнее 
разделение функций должно продолжаться 
до окончательной ликвидации наследия 
войны». Модзелевский отметил, что при
менение неправильных методов и непра
вильной практики в ликвидации послед
ствий войны может поставить под серь
езную угрозу поддержание будущего мира.

Отметив, что польское правительство 
желает укрепления авторитета организации 
Об’едииеипых наций, Модзелевский ска
зал. что решения, которые будут приняты 
сессией, окажут решающее влияние на 
проблему мира для будущих поколений. 
Модзелевский далее отметил, что одной из 
основных задач в настоящее время явля
ется реконструкция стран, разрушенных 
войной. «В то время как ООП была рожде
на- —  сказал он, —  союзники находились 
в полном согласии относительно необходи
мости взаимной помощи, в особенности от
носительно помощи тем. кто отдал все си
лы борьбе против общего врага, не жалея 
ни жизни, ни имущества. Эта помощь была 
главной задачей ЮНРРА, которая оказала 
огромные услуги в деле реконструкции. 

Можно лишь сожалеть о преждевременном 
окончании ее существования».

Модзелевский далее отметил, что в на
стоящее время предпринимаются попытки 
уничтожить различие между агрессором 
и его жертвами, а также теми, кто под 
предлогом нейтральности поддерживал аг
рессора.

«Я должен с сожалением напомнить. —  
сказал оч. —  что Испания все еще управ
ляется Франко, этим ставленником Гитле
ра. п что в Западной Германии еще не ус
транены проповедники гитлеровской иде
ологии. которые продолжают оказывать 
свое влияние».

Модзелевский указал, что в то время, 
как жертвам гитлеровской агрессии помощь 
пе оказывается, выдвигается требование о 
восстановлении Германии. «Такие требо
вания, —  заявил он. —  представляют со
бой попытки восстановить положение, ко
торое существовало накануне 1939 года».

Модзелевский напомнил, что экономиче
ское. а вслед за тем и политическое подчи
нение ряда европейских стран гитлеров
ской Германии в свое время открыло доро
гу для гитлеровской агрессии. «Осу
ществление быстрой реконструкпии Гер
мании. —  сказал он, —  явилось бы повто
рением прошлых ошибок и могло бы приве
сти к последствиям, противоречащим инте
ресам мира и безопасности». Модзелевский 
отметил, что попытки восстановить эконо
мику Германии в ущерб странам, постра
давшим от немецкой агрессии, предприни
маются в виде односторонних действий, 
противоречащих Потсдамской декларации, 
и отражают стремление разделить м и р  на 
два блока и изолировать большую часть 
Европы, возможно, большую ее часть, от 
остального мира. «Мы считаем, —  сказал 
он, —  что в процессе реконструкции Евро
пы должен поддерживаться определенный 
порядок... и что ликвидация последствий 
войны должна проходить на основе общих 
действий всех союзников, в соответствии с 
основными обязательствами, а не путем от
каза от них».

Модзелевский отметил, что все планы 
экономического восстановления Европы, 
провозглашавшиеся до сих пор. продикто
ваны определенными политическими и эко
номическими расчетами тех. кто обладает 
экономическими ресурсами и навязывает 
свои критерии нуждающимся странам. Все 
эти планы составлены в обход организации 
Об’единенных напий и ее органов, что ве
дет лить к подрыву авторитета организа
ции. «Польское правительство. —  сказал 
Модзелевский. —  не может явиться участ
ником какой-либо системы этого рода как 
в ликвидации последствий войны, так и в 
работе по реконструкпии. В  то же время 
оно будет всеми возможными средствами 
выступать против любых попыток, направ
ленных на разделение мира и в особенно

сти Европы, на два лагеря, и- что оно не 
позволит отделить Польшу железным за
навесом, который столь искусственно соз
дается темп, чьи попытки подчинить Поль
шу своей воле провалились».

Модзелевский отметил, что Польша под
держивает и развивает экономические от
ношения с большинством стран —  членов 
ООН и что она намеревается расширять и 
углублять эти отношения со всеми миролю
бивыми странами.

Польский делегат заявил, что он не 
разделяет пессимизма тех. кто поднимает 
искусственную шумиху относительно яко
бы неизбежной войны. В то же время оп 
сказал: «При всем моем оптимизме я дол
жен заявить, что в момент, копа мы засе
даем здесь, мира нет в Греции. Индонезии, 
Палестине». Вопрос о мире в Греции, ска
зал далее Модзелевский, сводится к тому, 
что нельзя управлять страной пли под
держивать правительство против во
ли большинства, если не всего наро
да. Поэтому всякая попытка возло
жить ответственность за гражданскую вой
ну в Греции на ее северных соседей не ве
дет к миру. Присутствие иностранных войск 
па территории Греции не только не при
вело к прекращению гражданской войны, 
но. как это видно теперь, через два года 
после того, как вопрос о Греции начал об
суждаться в организации Об’единенных на
ций. явилось причиной продолжающегося 
состояния гражданской войны. Организа
ция Об’единенных наций должна поэтому 
защитить суверенное право греческого на
рода самому' решать свою судьбу. Она дол
жна потребовать отвода иностранных войск 
и прекращения иностранного вмешатель
ства в греческие дела.

Модзелевский напомнил, что в начале 
пртлого года большинство Совета Безопас
ности отвергло предложенную Польшей 
резолюцию, которая могла бы помочь мир
ным путем разрешить проблему предостав
ления независимости 70 миллионам насе
ления Индонезии. Он заявил, что польская 
делегация считает необходимым отвод ино
странных войск из Египта и Судана, а так
же из Палестины, вопрос о которой должен 
быть разрешен Ассамблеей.

Модзелевский сказал далее, что польская 
делегация считает неправильным разделять 
вопрос о сокращении вооружений в зави
симости от видов оружия и что проблема 
разоружения должна охватить все виды 
оружия, включая атомное. «Польша. —  
сказал он, —  не ожидала, пока закончатся 
дискуссии, и по своей доброй воле сократи
ла численность вооруженных сил. Сейчас 
в польских вооруженных силах служат 
лишь 142 тысячи человек —  наполовину 
мепьгае, чем в 1938 году. Военные расходы 
Полыпи в 1947 голу составляют не более 
11 8 процента се бюджета, тогда как в 
1927 —  1930 гг. они достигали 30 про
центов. а в 1939 году —  33 процентов».

Модзелевский указал, что польская де
легация представит детальные предложения 
по вопросу о сокращенпи вооружений.

В заключение Модзелевский заявил, что 
польская делегация выступает против ка
ких-либо попыток ревизовать Устав орга
низации Об’единенных наций. «Мы счита
ем. —  сказал он, —  что для усиления ав
торитета организации и ее органов необхо
димо. во-первых, придерживаться обяза
тельств накладываемых подписанными со
глашениями, и не допускать их нарушения; 
во-вторых, не допускать обхода организа
ции Об’единенных напий при принятии 
важных решений, имеющих международное 
значение: в-третьих, рассматривать вопро
сы. стоящие перед организацией по их до
стоинству, с учетом их политического зна
чения».

На сегодняшнем пленарном заседании 
выступил также делегат Уругвая Бланко.

*  *  *

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). На 
пленарном заседании Генеральной Ас
самблеи утром 18 сентября продолжались 
общие прения, во время которых боль
шинство выступавших концентрировало 
свое внимание на вопросе о единогласии 
великих держав, поддерживая требование 
Соединенных Штатов об изменении или о 
том, чтобы обойти правило единогласия в 
Совете Безопасности. Выступили делегаты 
Чили, Австралии, Китая, Филиппин и 
Канады.

Тов. Вышинский выступил со своей 
речью на вечернем заседании сессии.

В Генеральном комитете

проблемы, которые стоят перед памп здесь 
в настоящее время, с более широкой точки 
зрения, то-есть с точк» зрения всего ком
плекса международных отношений. В на
стоящее время перед нами стоят две грун*

НЬЮ-ЙОРК. 18 сентября. (Спец. корр- 
ТАСС). Вчера вечером состоялось первое 
заседание Генерального комитета, на кото
ром был рассмотрен вопрос о порядке ра
боты сессии Генеральной Ассамблеи. Ре
шено рекомендовать Ас^мблее создать спе
циальный комитет для рассмотрения пале
стинского вопроса. Для внесения предложе
ний о включении новых вопросов в пове
стку дня установлен предельный срок —  
до полуночи 29 сентября.. Затем комитет 
приступил к рассмотрению вопроса о по
вестке дня сессии. Советский делегат А. А. 
Громыко предложил рекомендовать Ассам
блее исключить из повестки дня доклад о 
специализированных организациях. Громы
ко указал, что этот вопрос еще не обсуж
дался Социальным и Экономическим сове
том. который решил рассмотреть его на 
своей следующей сессии. Советское пред
ложение поддержали представители Ан
глии и Чили, а также председатель Гене
ральной Ассамблеи Аранья и генеральный 
секретарь ООП Трюгве Ли. Против совет
ского предложения возражал .тишь тел?гат 
США Остин. Советское предложение было 
принято.

Затем Г ро м ыко  выступил против предло
жения о включении в повестку дня Ассам
блеи вопроса о якобы существующей уг
розе политической независимости и терри
ториальной целостности Грепии со сторо

ны ее соседей. Советский делегат подчерк
нул, что выдвинутые делегацией США об
винения против Албании. Болгарии и Юго
славии совершенно не обоснованы. Обще
известно, что события в Греции вызваны 
совершенно иными причинами —  наличи
ем в Греции реакционного режима, пребы
ванием английских войск в Грепии. нако
нец, бесцеремонным вмешательством США 
в греческие дела. Апгло-американская «по
мощь» Греции носит чисто военный харак
тер и способствует разжиганию гражданской 
войны в Греции. Соединенные Штаты, —  
продолжал Громыко, —  использовали свое 
влияние в Совете Безопасности, чтобы на
вязать ему решения, не имеющие ничего 
общего с интересами мира и безопасности, 
с интересами самой Грепии. Американское 
предложение о включении греческого во
проса в повестку дпя Генеральной Ассам
блеи преследует те же цели, осуществле
ния которых США добивались в Совете Бе
зопасности. В силу этого советская делега
ция возражает против включения грече
ского вопроса в повестку дня сессии. Про
тив советского предложения об исключении 
греческого вопроса из временной пове
стки дня сессии выступили делегаты США. 
Англии и Кубы. За включение гвеческого 
вопроса в повестку пня голосовали 12 де
легатов. против —  2 делегата (представи
тели СССР и Польши).

Ф ранцузские газеты  о слухах 
относительно предстоящего  
заклю чения англ о-ф ранко 

американского военного союза
ПАРИЖ, 16 сентября. (ТАОС). По ут

верждению газеты «Пари-пресс», Соеди
ненные Штаты будто предложили создать 
тройственный англо-франко-амернканекпй 
союз. Вашингтонские власти разрабаты
вают в настоящее время соответствую
щую ирограмму. Газета об’ясняет амери
канское предложение стремлением Соеди
ненных Штатов уменьшить беспокойство 
Франции, вызываемое англо-американским 
решением о повышении уровня промыш
ленного производства Германии. Одновре
менно США добиваются от Франции со
гласия на создание об’единенной англо- 
франко-американской зоны оккупации 
Германии.

В американских политических кругах, 
добавляет газета, с большим беспокой
ством следили за тем, как неблагоприят
но отражалась англо-американская поли
тика в отношении Германии на мораль
ном состоянии французов.

Касаясь франко-американских перего
воров о военном союзе, Женевьева Табуп 
цишст в газете «Франс либр»: «Полагают, 
что в результате переговоров Бидо с 
Маршаллом Франция в той или иной фор
ме получит договор о военном союзе. Он 
будет предложен либо в форме трехсто
роннего соглашения, которое выдвигает 
Ванденберг, либо в форме, подобной пан
американскому пакту, разработанному в 
Рио-де-Жанейро, но в приложении в 
Западной Европе. В этом пакте Франция 
играла бы главпую роль, которую отны- 
пе США, повидимому, не склонны при
знавать за Англией».

Петру Гроза о мирном 
договоре

БУХАРЕСТ. 17 сентября. (ТАСС). 
Вчера в связи с вступлением в силу 
мирного договора между Румынией и 
Об’единенными нациями посол СССР в 
Румынии С. И. Кавтарадзе принял пред
ставителей румынского правительства во 
главе с премьер-министром д-ром Петру 
Гроза и вице-премьером Татареску п де
легацию депутатов всех представленных в 
румынском парламенте партий.

Обратившись к послу (ССР, д-р Петру 
Гроза сказал:

«Прошу вас, от имени румынского 
правительства, представленных тут пар
тий и всех демократических сил страны 
передать правительству Советского Союза 
и Генералиссимусу Сталину, что румын
ский народ н его правительство никогда 
не забудут об огромной поддержке, ока
занной нашей стране советским прави
тельством и Генералиссимусом Сталиным 
как при подписании перемирия, так и в 
период подготовки мирного договора».

«Румынский народ.— сказал в заключе
ние Д-р Гроза.— вопреки всем трудностям 
будет продолжать борьбу за реконструк- 
пию страны, за ее восстановлепие на 
основе подлинной независимости и суве
ренитета».

Посол СССР С. И. Кавтарадзе в от
ветном слове выразил убеждение в том, 
что дружественные отношения между Со
ветским Союзом и Румынией станут еще 
более тесными на благо народов обеих 
стран.

Соблюдать правила 
уличного движения
За последнее время в Тбилиси, в ре 

зультате принятых мер, значительно упор4. 
дочилось уличное движение. Однако аварии 
автомашин и несчастные случаи все еще 
продолжают иметь место.

При расследовании аварий автотранспор
та обычно выясняется, что несчастные 
случаи происходят, главным образом, в ре
зультате нарушений правил уличного дви
жения водителями автомашин или пеше 
ходами.

Наиболее распространенными видами на
рушений правил уличного движения являют
ся езда с превышенной скоростью, выезд нц 
левую сторону проезжей части улицы, вож
дение автомашин шоферами в нетрезвом ви
де, игнорирование дорожных знаков води
телями и пешеходами, несоблюдение пра
вил езды на перекрестках, хождение пе
шеходов по проезжей части улиц, езда 
на подножках и наружных выступах трам
ваев и троллейбусов и т. п.

Недавно водитель автомашины Мини
стерства здравоохранения Грузинской ССР 
С. Мираков, сидя за рулем в пьяном виде, 
ехал с превышенной скоростью. Как и 
следовало ожидать, этот рейс окончился 
несчастным случаем: машина наехала на 
гр-ку Т. Арутюнову. Преступник-шофер 
пытался скрыться, но был задеэжан.

Задержаны также водители автомашин 
О. Платонов и А. Тоноян. Первый, управ
ляя автомашиной в нетрезвом виде, в'ехал 
на тротуар и задавил гр-ку А. Назмано- 
ву, а второй, вопреки правилам уличного 
движения ехал с превышенной скоростью 
по левой стороне улицы. В результате по
пал под машину гр-н Г. Иванян.

Преступники в скором времени пред
станут перед судом.

Безопасность уличного движения может 
быть обеспечена только при соблюдении 
всеми водителями и пешеходами правил 
уличного движения.

Это—перво€ условие безупречной работы 
городского транспорта, ликвидации аварий 
машин и несчастных случаев с людьми. 
Полковник милиции В. СИХАРУЛИДЗЕ, 

начальник Управления милиции г. Тби
лиси.

Д О М А  О Т Д Ы Х А  
Д Л Я  Р А Б О Ч Е Й  М О Л О Д Е Ж И
Управление Уполномоченного ВЦСПС по 

Грузинской ССР организовало в Сухуми 
Квишхети, Цагвери. Цхнети и Сурами до
ма отдыха для рабочей молодежи, а в Мач 
глиси — санаторий.

Санаторий и дома отдыха будут открыта 
до конца октября. В них будет отдыхать и 
лечиться молодежь, работающая на про
мышленных предприятиях Грузии.

Профсоюзные организации уже направо 
ли на отдых и лечение свыше 700 человек

Гегодня в театрах и кино
Госопера— «Дон-Кихот»; театр им. Руставели— «I!» 

чалышк ст. ншпг»; театр им. Марджанишвили —  «Рус 
с кий вопрос»; театр им. Грибоедова— «Русский вопрос 
армянский театр—«Хаос»; грузинский Т Ю З — «Справе 
ливый человек»; русский Т Ю З — «Васидаса Прекрасная 
русский кукольный — «Новая сказка»; летний театр 
Грузфнлармонии— джаз Молдавской С С Р .

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х ; нм. Руставели— «Где моя дочь?- 
«М осква— столица С С С Р » : «Октябрь»— «Битва ва ре.- 
сах»: «Амирани» в  зимнем пом ет,— «М аек  рад», в ле
ней помет. —  «Дело Артамоновых»* «Комсомолец* 
зимнем помет. — «Зангезур», в летнем помет.— «Ар
шин Мал-алак»: «Спартак» —  «Севанские рыб ки 
им. ?6  комиссаров в  зимнем пом ет. —  «Котовсккй*. 
летнем пом ет.— «Анаит»; театр кинохроники— «Мост 
— столица С С С Р » ;  клуб им. Ворошилова —  «Петр I 
(1-я серия).

И. о- ответственного оелактооа
Н В. ПАВЧИНСКИЙ

ГОС. ДРАМ  ТЕА ТР 
им А С ГРИБОЕДОВА 

20 и 21 сентября, дн. и веч., 
РУССКИЙ ВОПРОС 

23, 24, 25, 26 и 30 сентября 
ГЛ УБО КИ Е КОРНИ 

27 и 28 сентября, дн. и веч., 
Д А ЛЕКО  ОТ СТАЛИНГРАДА 

Начало дневн спект в 12 ч. дня, 
вечерн.—в 8 час веч.

ГОС АРМ ЯНСКИЙ ТЕАТР 
(пл. Шаумяна, 8»

20 сентября —ХАОС
21 сентября, дн.— ГИ КО Р

Начало в 12 ч дня
21 сентября, веч.—СОС И ВАРД И ТЕР

Начало в 8 час. вечера.
22 сентября— ГИ КО Р

Начало в 3 ч. дня.
Касса открыта с 10 ч утра до 2 ч. дня 

и с 5 ч. до 9 ч. вечера.

Стадион «ДИНАМО» им. Л. П. БЕРИ Я 
(ул. Борьбы, 2. Тел. 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л  
На стадионе «Динамо» 23 и 24 сентября 
состоятся футбольные матчи на первен

ство СССР между командами:
23 сентября

«ТРАКТОР» (Сталинград)— 
«ДИНАМО» (Тбилиси) дубль состав
24 сентября

«ТРАКТОР» (Сталинград)— 
«ДИНАМО» (Тбилиси) основной состав. 

Начало в 5 часов вечера.

ГОС. ТЕАТР ЮНОГО ЗРИ ТЕЛ Я  
им Л М. КАГАНОВИЧА 

В сезоне 1947-48 года по четвергам 
н воскресеньям вечерние спектакли 

для взрослых 
Воскресенье, 21 сентября,

Н Е  БЫ ЛО  НИ ГРОШ А. ДА ВД РУГ 
АЛТЫН 

Начало в 8 час. вечера.
В четверг, 25 сентября,

СЛУГА  Д ВУХ  ГОСПОД

В т е а т р е  к у к о л
В воскресенье, 21 сентября. . 

в 11 ч. 30 м. дня
НОВАЯ С КАЗКА  

в 2 ч. и в 3 ч. 30 м дня
ВЕС ЕЛ Ы Е  М ЕД ВЕЖ А Т А

ТБИЛИССКИЙ ЗАВОД ПЛАСТМАСС 
доводит до сведения предприятий и 
учреждений, что на заводе имеются 
разные материальные ценности и 
инструменты, выделенные как целик 
зилы для реализации, и в том числе 
значительное количество полуфабри

катов и деталей для радио. 
Обращаться по тел. 3-87-46.

Дирекция.

М . Ф  Агбашевэ с детьми, М . М . Агабабов ■•
А. Н . Маркаров извещают о смерти сына и брат 
Рубена Давидовича Агбашева. Гражл паних. 20 
сентября, в  7 чаг веч., на кв.— Тургеневская ул.. 1

|| Т Б И Л И С С К И М
|| АВТОРЕМ ОНТНЫ М  М АСТЕРСКИМ  

Министерства автомобильного транспорта 
Грузинской ССР 

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
главный бухгалтер, мотористы, авто
электрики, карбюраторщики, слесари 
по ремонту станков, слесари по 

ремонту автомашин. 
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси,

(набережная имени Сталина, 8.
Дирекция.

Н. М . Рухдлзе извещает, что 21 сентября, в 2 часа 
дня. в  г. Батуми, на городском кладбише. на мо

голе Андромеды Ивановны Рухадзе состоится 
гражданская панихида

Е .  и И . Арутюногы с  сыном извещают о смерти 
дочери и сестры Марин Еремесвны Арутюновой- 
Бжишкян. Гражд. паних. 20 сентября, в 8 часов 
вечера, на к в .—ул. Хстагурова. 34 Вынос 21 сен

тября. в 3 часа дня, на Кукийское кладбище.

Дирекция и коллектив гостеатра им. К .  Марджани
швили извещают о смерти 

Марин Григорьевны IIIадури.

Коллектив работников управления капитального 
строительства завода им. Димитрова извещает о 

смерти Федора Григорьевича Нинидае.

К .  В . Напств.ридзе с  дочерью, Ц  Г. Напетваридз* 
и В . и А. Непаридзе извещают, что 21 сентября 
в 3 часа дня, на Кукийском кладбище, на моги, 

дочери, сестры и внучки Мзин Григорьевны 
Напетваридзе состоится гражданская панихида.

В . и Д . Моздокели, Л .  Г. Моздокели с  сыном 
извещают, что 21 сентября, в 3 часа дня. н. 
кладбище в  Ваке , и а могиле сына, мужа и от и.: 

Теймураза Дмитриевича Моздокели состоится 
гражданская панихида.

К .  Диасамидзе. Н  Топурня и Ш . Татишвм
ли с  семьями извещают, что 21 сентября, в  2 час; 
дня, на кладбище в  Ваке. на могиле матери, сестры 

И племянницы Марики Васильевны Топурия- 
Диасамидзе состоится гражд. панихида.

Д . М . Гелалина, М . Ф .  Ханахович. В .  Ф . Гедалнн 
и Г . Ф .  Броун с семьями извещают о смерти мужа, 
отна п дедушки Фридриха Александровича Гелалина.
I ражл. паш'х 20 сентября, в 8 часов вечера, на | 
к в .— ул. Камо, 9. Вынос 21 сентября, в  2 часа 

дня, на Еврейское кладбише (Навтлугн).
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